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транспортфинансы

Путин попросил правительство 
порасторопнее отменить транспортный налог: 
«Говорили	мы	с	вами	о	том,	что	своевременно	нужно	отменить	
транспортный	налог,	можно	было	бы	помочь	людям	выйти	из	
тени	и	в	то	же	время	сохранить	доходы,	чтобы	семьи	свои	
содержать.	имею	в	виду	возможность	перехода	на	патентную	
систему,	о	чем	я	уже	говорил».

ЦБ ужесточает правила обмена валюты 
на сумму свыше 15 тысяч рублей 
Центробанк	россии	усложняет	процедуру	обмена	
валюты	в	случае,	если	сумма	операции	превышает	
15	тысяч	рублей.	об	этом	говорится	в	постановлении	
ЦБ	рф	№	499-п.	при	обмене	свыше	15	тысяч	рублей	
клиенту	потребуется	не	только	предъявить	паспорт,	но	
и	заполнить	анкету.

экономика

Россия и Индия договорились 
о поставках нефти на 10 лет 
В	рамках	соглашения	между	роснефтью	и	
группой	Esser	планируются	масштабные	по-
ставки	нефти	и	нефтепродуктов	на	индийские	
нефтеперерабатывающие	заводы	в	объеме	
10	млн	тонн	ежегодно	в	течение	10	лет.

Главную ёлку Ульяновска 
откроет Дед Мороз  
и губернатор Морозов 

Мероприятие состоится 26 декабря в 17.00 на пло-
щади Ленина. В церемонии открытия примет участие 
губернатор Сергей Морозов. 

Новогоднюю программу после зажигания огней 
на елке начнет театрализованное представление «Дед 
Мороз-ТВ». Темами выступления станут предстоя-
щий чемпионат мира по хоккею с мячом и Год рос-
сийского кино. Ульяновцев в этот вечер поздравят 
первые лица области и города. После включения ог-
ней на елке состоится официальное открытие рези-
денции Деда Мороза в парке «Владимирский сад». 

Кроме того, на главной площади будет организо-
ван показ спектакля «Снегурочка и IT-технологии». 
В 19.00 запланирован праздничный фейерверк. 
Завершит новогоднее мероприятие танцевально-
развлекательная программа, обещают организаторы. 

Андрей МАклАев  �

В четверг, 24 декабря, губернатор  
Сергей Морозов ознакомился с ходом мо-
дернизации производства ПАО «УАЗ». 

«От того, сколько автомобилей 
производится и продается, зависит 
объем налогов, поступающих в ре-
гиональный бюджет. Если в 2014 году 
мы получили от автозавода порядка 
430 миллионов рублей, то в этом году, 
судя по прогнозным показателям, мы 
получим более одного миллиарда 18 
миллионов рублей. Ожидается, что 
в этом году заводчане выпустят на 
шесть тысяч автомобилей больше, чем 
в 2014-м. А на 2016-й мы также плани-
руем рост производства примерно на 
три тысячи автомобилей. Таким обра-
зом ульяновские автостроители будут 
производить более 60 тысяч автомо-
билей, - отметил глава региона. - Нас 

радует, что УАЗ, несмотря ни на какие 
сложности экономического характера, 
происходящие в стране, продолжает 
заниматься модернизацией. На заводе 
внедряются совершенно новые техно-
логии, которые увеличивают произво-
дительность труда, дают возможность 
повышать квалификацию, и, соответ-
ственно, заработную плату рабочим».

По словам заместителя генераль-
ного директора ПАО «УАЗ» Алексея 
Матасова, в  феврале на предприятии 
запускается обновленный грузовой 
ряд, а также начнется производство 
усовершенствованного «Хантера». С 
сентября - автостроители внедрят но-
вый модельный ряд «УАЗ-«Патриот», 
который станет абсолютно конкурен-
тоспособным автомобилем. «У нас 
большие планы по модернизации тех-
нологических процессов. Обновлено 
прессовое производство, завершаются 

пуско-наладочные работы в сварочном 
производстве, где будет производиться 
полный цикл работ старого грузового и 
нового модельного ряда. С февраля из-
менится технология окраски рам. Сле-
довательно, завод живет, развивается, 
и перед коллективом УАЗа стоят боль-
шие задачи», - заявил Матасов. 

По итогам 11 месяцев года автоза-
вод перечислил в консолидированный 
региональный бюджет более миллиарда 
рублей. «С начала 2015 года с конвейера 
ульяновского автозавода сошло более 51 
тысячи машин, что почти на 13 процентов 
больше, чем было выпущено за аналогич-
ный период прошлого года. Всего за 11 
месяцев 2015 года рост отгруженной про-
дукции на 28 процентов превысил  уро-
вень 2014 года, а заработная плата вырос-
ла на 21 процент», - подчеркнул первый 
вице-премьер областного правительства 
Александр Чепухин. 

Более миллиарда 
для казны региона 
Ульяновский автомобильный завод планирует 
в 2016 году увеличить объемы производства 
за счет запуска новых моделей.

Принят закон  
«О развитии инновационной 
деятельности» на территории  
Ульяновской области.

кирилл Шевченко  �

На последнем в завершающемся году 45-м заседа-
нии Законодательного собрания Ульяновской области 
V созыва заложен фундамент дальнейшего развития ре-
ального сектора экономики региона.

Начнем с того, что депутаты утвердили областной 
закон об инновационной деятельности. Цель нового 
проекта - законодательное обеспечение создания усло-
вий для развития инновационной деятельности в рам-
ках существующих полномочий с учетом особенностей 
социально-экономического развития региона.

Как отметил губернатор Сергей Морозов, «мы на-
чинаем формирование инновационной модели, осно-
ванной на росте технологических знаний. Данный закон 
позволит структурировать всю инновационную дея-
тельность, приступить к работе по формированию ре-
естра субъектов инновационной деятельности и регла-
ментировать меры государственной поддержки. Кроме 
этого, в 2016 году разработаем региональную программу 
опережающего индустриально-инновационного разви-
тия, где основным направлением станет стимулирова-
ние экономики технологического предприни-
мательства».
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Инвестпорог  
понижен  
до 200 миллионов
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Ульяновская область 
отметила  
День герба и флага 

Торжественные церемонии поднятия 
флага региона состоялись во вторник, 22 
декабря, в 12.00 во всех муниципальных 
образованиях.  Центральным событием 
празднования Дня герба и флага стало 
торжественное поднятие флагов России 
и нашего региона под звуки гимнов РФ и 
Ульяновской области на площади Ленина 
в Ульяновске. Одним из тех, кто был удо-
стоен этой чести, стал и поэт Николай Ма-
рянин, автор текста гимна Ульяновской 
области. 

Мероприятие завершилось молодеж-
ным флешмобом с использованием сим-
волики области. Во всех образовательных 
учреждениях пройдут викторины и тема-
тические уроки по истории создания гер-
ба и флага.

Выпускники УГСХА 
востребованы по 
всей стране 

Ульяновские университеты вошли 
в первый национальный рейтинг вос-
требованности вузов России. Перечень 
представлен проектом «Социальный на-
вигатор» МИА «Россия сегодня». Всего 
в рейтинге 463 государственных, ведом-
ственных, муниципальных и частных вуза 
из 80 субъектов РФ. 

Вузы оценивали по следующим показа-
телям: востребованность выпускников оч-
ной формы обучения, получивших направ-
ление на трудоустройство, доля доходов 
от реализации научно-исследовательской 
работы в поддержку деятельности пред-
приятий и организаций, образовательных 
программ профессионального образова-
ния и обучения, а также индекс цитирова-
ния трудов сотрудников организации.

Согласно рейтингу, УГСХА заняла 
шестое место среди 56 сельскохозяй-
ственных вузов России, УлГПУ - 12-е из 
72 гуманитарных вузов, УлГУ - 22-е из 87 
классических вузов, УлГТУ - 47-е из 140 
инженерных вузов. 

Отметят новоселье 
более 800 
ульяновцев

Более 800 человек переселят в 
Ульяновской области в 2016 году из ава-
рийного жилья. В предстоящие два года 
в рамках социально-жилищных про-
грамм за счет финансовых средств бюд-
жетов различного уровня в Ульяновской 
области из аварийного и ветхого жилья 
в новые квартиры планируется пересе-

лить почти полторы тысячи человек. Для  
этого будет ликвидировано свыше 20 тыс. 
кв. м непригодного для комфортной жиз-
ни фонда.

Как сообщили в региональном мини-
стерстве строительства, ЖКХ и транспорта, 
в следующем году по областной программе 
новые квартиры получат 813 человек. Пла-
нируется расселить аварийный жилищ-
ный фонд площадью в 10 тыс. кв. м в более  
30 аварийных домах. В 2017 году новое жи-
лье будет предоставлено еще 569 жителям 
из 275 аварийных квартир.

«Апрель»  под Новый 
год споёт в Кремле 

Сводный детский хор России при-
ступил к подготовке очередного крупно-
го концерта, который в этот раз пройдет 
в Государственном Кремлевском дворце. 
Концерт «Славься, наш могучий край!», 
посвященный 125-летию со дня рождения 
С.С. Прокофьева, состоится 25 декабря 
2015 года. Нашу область представят десять 
лучших голосов: победители Всероссий-
ского хорового фестиваля - воспитанники 
детской музыкальной хоровой школы име-
ни В. Михайлусова «Апрель» (Димитров-
град), ДШИ № 4 и № 12 Ульяновска.

В этом крупном мероприятии будут 
участвовать 87 групп детского хора Рос-
сии, которые представляют 84 региона 
Российской Федерации, всего 1000 юных 
исполнителей. В программе концерта про-
звучат произведения русской и советской 
классики: хоровые сочинения П. Чай-
ковского, С. Прокофьева, Г. Свиридова,  
А. Пахмутовой. 

Программа концерта прозвучит в со-
провождении симфонического оркестра 
Мариинского театра под управлением на-
родного артиста России Валерия Гергиева.

В Липецке торгуют 
ёлками  
из Ульяновска 

На открывшихся в Липецке елочных 
базарах торгуют не только сосенками из 
местных лесхозов, но и привозными из 
Ульяновской области. Дело в том, что от-
пускная цена привозных деревьев гораздо 
ниже. В лесхозах Ульяновской области 
елки продают оптом по 80 рублей за штуку, 
а в Липецкой области - по 200 - 250 руб.

Предприниматели назначают цены на 
сосенки, исходя из их высоты, в среднем по 
250 рублей за метр. Поэтому каждое липец-
кое деревце приносит навар не более 150 - 
200 рублей. А ульяновское с учетом затрат 
на транспортировку - в два раза больше.

Новогодние деревца предпринимате-
ли завезли в наш регион не только из лес-
хозов Ульяновска, но и из Саратовской, 
Пензенской, Владимирской и Ивановской 
областей.

Маршруты разыграют после 17 января
Администрация Ульяновска объявила о заключении краткосрочных договоров с город-

скими перевозчиками. Несмотря на то, что действующие пятилетние контракты подходят к 
концу, аукционы по заключению новых длительных «маршрутных» контрактов пока прово-
диться не будут, сообщает портал Улград. 

Как пишет издание со ссылкой на горадминистрацию, причиной заключения кратко-
срочных договоров является то, что закон «Об организации регулярных перевозок пассажи-
ров и багажа автомобильным транспортом и городским наземным электрическим транспор-
том в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации», в соответствии с которым было переписано городское положение 
об организации пассажирских перевозок, вступит в силу лишь с 17 января, а действующие 
«маршрутные» контракты закончатся в этом году. 

Впрочем, это не означает, что «маршрутный» аукцион состоится сразу после начала дей-
ствия нового федерального закона. Для его проведения городу предстоит принять новое По-
ложение об организации перевозок, а области - установить тарифы, поясняет Улград.

Новый год на боевом посту встретят  
600 спасателей 

Семён Семёнов �

Подразделения МЧС перешли на режим повышенный готовности в связи с предстоя-
щими праздниками. Вопросы обеспечения безопасности обсуждались сегодня на заседании 
комиссии по предупреждению и ликвидации ЧС. В декабре сотрудники ведомства прово-
дят проверки на социально значимых объектах с массовым и круглосуточным пребыванием 
людей. В праздничные дни контроль усилится. Новогоднюю ночь на боевом посту встретят 
более тысячи добровольных народных дружинников, около 400 членов добровольной по-
жарной охраны. Группировка противопожарных сил будет составлять 314 единиц техники 
и порядка 2500 человек, из которых более 600 огнеборцев будут ежедневно заступать на 
дежурство. В режиме повышенной готовности подразделения МЧС проработают вплоть 
до 10 января. Напомним, статистика происшествий первой декады января всегда богата на 
печальные события. В эти дни число пожаров и гибели людей на 60 процентов больше, чем 
обычно.

370 многоквартирных домов должны быть капитально отремонтирова-
ны в области в будущем году. В нынешнем завершены работы более 
чем на 200 объектах.

Количество больных гепатитом А за год увеличилось на треть. По дан-
ным Роспотребнадзора, по итогам 11 месяцев в регионе зарегистри-
ровано 83 случая острого вирусного гепатита А (ОВГА), что  на 32% 
выше аналогичного показателя прошлого года.

По результатам еженедельного мониторинга межнациональной и 
межконфессиональной ситуации в регионе 95% жителей различных 
национальностей отметили, что им комфортно жить на территории 
Ульяновской области. Уровень толерантности составляет 84%.

Андрей мАклАев  �

Предновогодняя сельскохозяйствен-
ная ярмарка пройдет завтра в Засвияжье. 
Торговля развернется в субботу, 26 де-
кабря, с 7.00 до 14.00 возле ТК «Звезда»  
(ул. Октябрьская, д. 22) и будет осущест-
вляться с 350 машин.

Напомним, губернатор области Сергей 
Морозов заявил, что ульяновцы должны 
иметь возможность покупать продукты пи-
тания по доступным ценам, поэтому работу 
продовольственных ярмарок прекращать 
нельзя.

Частные производители и предприятия 
пищевой и перерабатывающей промышлен-
ности из всех районов области представят на 
ярмарке все, что поможет подготовить стол 

к Новому году: картофель и овощи, мясо, 
молоко, яйца, сахарный песок, растительное 
масло, крупы, мед, зерно и зернопродукты и 
многое другое.

Новогоднюю ярмарку сопровождают 
праздничные мероприятия с участием Деда 
Мороза и участников художественной само-
деятельности, которые порадуют и детей, и 
взрослых. Кроме того, на субботней ярмар-
ке традиционно будет организована помощь 
в доставке продуктов питания пенсионерам, 
людям с ограниченными возможностями и 
одиноким престарелым гражданам.

Кроме того, в преддверии новогодних 
праздников в городах области организованы 
елочные базары, где можно приобрести не 
только елки и ели, но и крепежи для их уста-
новки, а также ветки по доступным ценам.

За рождественским гусем -  в Засвияжье
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ПОДрОБНОсти

Уважаемые земляки!
От всего сердца поздравляю 

верующих лютеранской и католи-
ческой общин с Рождеством. Этот 
семейный праздник несет тепло в 
каждый дом. Он объединяет всех 
христиан в стремлении служить 
на благо людей, несет мир, любовь, 
добро и надежду.

В Ульяновской области, где ве-
ками живут представители разных 
народностей и религий, традиции 
взаимоуважения особенно сильны 
и крепки. Они укрепляют основы 
нравственности нашего общества, 
поддерживают стремление россий-
ских граждан жить в единстве и со-
гласии, помогают нам сплотиться 
перед лицом тягот и невзгод во 
имя достижения общих целей.

Пусть Рождество Христово 
принесет в ваши дома и семьи ду-
шевное тепло, любовь и взаимопо-
нимание! Счастья, успеха и всех 
жизненных благ!

Губернатор - Председатель 
Правительства 

Ульяновской области                                                                         
С.И. Морозов 

 

В феврале 2016 года страховые пенсии неработающих пенсионеров бу-
дут проиндексированы на 4%.

По данным ВЦИОМ, основные жалобы россиян связаны с высокой 
стоимостью тарифов, при этом каждый второй не смог без подсказки 
вспомнить сумму ежемесячных коммунальных выплат.

Солистка народного оркестра Мария Сахнова (домра) удостоена сти-
пендии Правительства РФ для молодых деятелей культуры и искусства.

25 декабря -  
день ввода войск  
в Афганистан

В этот день мы чтим память на-
ших земляков, с достоинством и 
честью защищавших интересы го-
сударства на международной аре-
не. В неоплатном долгу мы перед 
теми, кто самоотверженно, порой 
ценою своей жизни выполнял при-
каз Родины за пределами ее гра-
ниц. Среди воинов были и наши 
земляки, из которых 103 погибли, 
еще трое пропали без вести.

Уже на протяжении 36 лет со-
вместно с региональными обще-
ственными организациями вете-
ранов боевых действий мы ведем 
большую работу по поддержке со-
товарищей, жен и матерей погиб-
ших солдат. В этот день в регионе 
уже стало славной традицией воз-
лагать цветы к монументу погиб-
ших в Афганистане на площади  
30-летия Победы, проводить ми-
тинги памяти, чтить память погиб-
ших и чествовать ветеранов. 

Дорогие воины-интерна-
ционалисты! Примите слова ис-
кренней признательности за ваше 
мужество и самоотверженность! 
Крепкого вам здоровья, добра, 
благополучия и мирного неба над 
головой!

 Губернатор - Председатель 
Правительства

Ульяновской области                                                                    
С.И. Морозов

Дата

ГеорГий кузнецов  �

Возглавляют ТОП-2015, как и год назад, 
президент Владимир Путин и премьер Дми-
трий Медведев. 

Глава Ульяновской области, бывший по 
итогам прошлого года 50-м с медиаиндексом 
28443, поднялся на 48-ю строку (34936). 

Из глав субъектов выше Морозова только 
Сергей Собянин (Москва, 5-е место), Андрей 
Воробьев (Московская область, 6-е), Рамзан 
Кадыров (Чеченская Республика, 9-е), Сергей 
Аксенов (Крым, 10-е), Рустам Минниханов 
(Татарстан, 16-е), Борис Дубровский (Челя-
бинская область, 27-е), Евгений Кувайшев 
(Свердловская область, 29-е), Георгий Полтав-
ченко (Санкт-Петербург, 30-е), Валерий Шан-
цев (Нижегородская область, 36-е), Владимир 
Груздев (Тульская область, 38-е), Наталья Ко-
марова (Югра, 41-е) и  Александр Дрозденко 

(Ленинградская область, 42-е).
Уберем главных региональных ньюсмей-

керов (Москва, Санкт-Петербург, их области, 
Крым и Чеченская Республика) и получим, 
что ульяновский губернатор занимает седьмое 
место среди своих «равнозначных» коллег. 

Примечательно, что трое из этой семерки 
- представители Приволжского федерального 
округа. 

Добавим, что третье и четвертое места за-
няли пресс-секретарь президента  Дмитрий 
Песков и министр иностранных дел Сергей 
Лавров, а помимо политических деятелей в 
ТОП-50 вошли три представителя российско-
го футбола: Артем Дзюба (нападающий питер-
ского «Зенита»), Дмитрий Аленичев (тренер 
московского «Спартака») и Леонид Слуцкий 
(тренер ЦСКА). Год назад спортивное трио 
ТОП-50 составляли Александр Кержаков (на-
падающий «Зенита»), фигурист Евгений Плю-
щенко и Александр Овечкин (капитан хоккей-
ного клуба Washington Capitals, НХЛ). 

13-й из 85

Поддержали 
«Державу»

В минувшую среду в Москве состоялось 
расширенное заседание организационного 
комитета программы по вопросам подготов-
ки и реализации культурно-патриотического 
проекта «Знамя Победы 2015-2020» и 
культурно-экологического проекта «Откры-
тая Арктика - 2016».

В ходе торжественной части совещания 
Ульяновская область была награждена дипло-
мом за подписью сопредседателя программы 
«Держава XXI век», заместителя председате-
ля комиссии Общественной палаты РФ по 
культуре Николая Дроздова «За поддержку 
и участие в Национальной комплексной про-
грамме «Держава XXI век», направленной на 
патриотическое воспитание граждан и укре-
пление единства многонационального народа 
Российской Федерации». К участию в проек-
тах «Держава XXI век» привлечены все субъ-
екты РФ в рамках федеральной целевой про-
граммы «Укрепление единства российской 
нации и этнокультурное развитие народов 
России (2014-2020 годы)».

- Руководство нашего региона уделяет 
огромное внимание вопросам патриотиче-
ского воспитания, укрепления межнацио-
нального и межконфессионального мира 
и согласия. Некоммерческие организации 
Ульяновской области направляют для уча-
стия в региональном и муниципальных кон-
курсах субсидий значительное число про-
ектов, которые также посвящены развитию 
этих направлений. Надеюсь, что работа будет 
продолжена и в дальнейшем ввиду ее высо-
чайшей актуальности в условиях тех внеш-
них угроз, с которыми сегодня сталкиваются 
наша страна и весь мир, - отметила предсе-
датель Общественной палаты Ульяновской 
области Тамара Девяткина.
Справка «Ульяновской правды» 
Программа «Держава XXI век», который реализу-
ется при поддержке Администрации Президента 
России с участием Министерства культуры, 
Министерства иностранных дел, МЧС, профильных 
Комитетов Государственной думы и Совета Феде-
рации Федерального собрания России, а также с 
участием регионов России. 

В России появятся пять новых заповедников
Российское Министерство природы в 2016 году планирует создать на территории Российской 

Федерации пять новых особо охраняемых зон. Об этом на пресс-коференции сообщил глава Мин-
природы Сергей Донской. 

В частности, Донской рассказал, что речь идет о создании заказников. Так, в  Ульяновской об-
ласти откроется национальный парк «Сенгилеевские горы», на Соловецком архипелаге создается 
заказник. Также в Новосибирской и Томской областях откроется заповедник «Васюганский», а на 
Новосибирских островах будет создан федеральный заказник. 

Въехать в Новый год трезвым

В целях сохранения жизни и здоровья участ-
ников дорожного движения 25 декабря 2015 года 
на территории Ульяновской области состоится 
профилактический рейд «Нетрезвый водитель».

Со стороны сотрудников Госавтоинспекции 
в рамках действующего законодательства будут 
приняты самые жесткие и незамедлительные 
меры по пресечению правонарушений, незави-
симо от социального положения и статуса на-
рушителя. Под усиленный контроль нарядов 

ДПС попадут наиболее аварийные участки до-
рог, загородные трассы, места отдыха, выезды и 
въезды в город.

Госавтоинспекция региона призывает граж-
дан сообщать информацию о каждом факте 
управления транспортным средством водителем, 
находящимся в состоянии опьянения, по специ-
ально выделенной телефонной линии 8 (8422) 
736-736 или по телефонам дежурных частей 
ГИБДД: 8 (8422) 73-55-77; 8 (8422) 73-60-60.

Школы как зеркало времени 
кирилл Шевченко  �

В среду, 23 декабря, в Крем-
ле Президент России Влади-
мир Путин провел заседание 
Госсовета по вопросам совер-
шенствования системы общего 
образования в Российской Фе-
дерации, в котором  приняли 
участие полпред Президента 
РФ в ПФО Михаил Бабич, гу-
бернатор Ульяновской области 
Сергей Морозов.

Глава государства в рамках 
своего выступления подчер-
кнул, что укрепление человече-
ского потенциала формирует-
ся именно в школе. Напомним, 
данное приоритетное направ-
ление работы на 2016 год так-
же было обозначено Сергеем 
Морозовым в традиционном 

послании депутатам ЗСО.
В частности, президент от-

метил, что в 2016 году будет 
продолжена работа по соз-
данию комфортных условий 
обучения. Из федерального 
бюджета выделят 50 милли-
ардов рублей на строитель-
ство, ремонт и реконструкцию 
школ. Ульяновская область 
уже готовит типовые проекты 
образовательных учреждений, 
соответствующих современ-
ным требованиям к организа-
ции учебного процесса. Так, в 
рамках федеральной програм-
мы «Содействие созданию в 
субъектах РФ новых мест в 
общеобразовательных органи-
зациях» планируется начать 
возведение школ в микрорай-
оне «Искра» областного цен-

тра, в Кузоватовском районе и 
в Димитровграде. 

«Мы понимаем, что важ-
но не только появление новых 
зданий, решение проблемы ава-
рийности и количество учебных 
смен. Мы говорим о том, что со-
временные здания должны соот-
ветствовать современным под-
ходам к образованию. Поэтому, 
когда речь идет о планировании 
строительства, необходимо на-
чинать с таких узловых компо-
нентов, как спортзал, атриум и 
информационно-библиотечные 
центры - как центральная тер-
ритория интеллектуального 
развития школьников. Новые 
школы в регионе будут соот-
ветствовать требованиям вре-
мени», - подчеркнул Сергей 
Морозов.

По итогам 2015 года губернатор Сергей Морозов вошел в ТОП-50 российских персон 
по версии Медиалогии.

Госавтоинспекция Ульяновской области информирует 
водителей о предстоящем профилактическом рейде 

25 декабря - 
Рождество 
Христово  
у западных 
христиан
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Напомним, что 
Ульяновская об-

ласть не первый год занимает 
лидирующие позиции в рей-
тингах инновационной ак-
тивности и уверенно  держит-
ся в первой десятке регионов 
по развитию и реализации 
инновационных проектов 
и инфраструктуры. По сло-
вам первого вице-премьера 
Александра Смекалина, «до-
вольно длительное время эта 
работа не была окончательно 
формализована. В связи с 
принятием ряда федераль-
ных законов Ульяновская 
область приводит в соот-
ветствие региональное за-
конодательство, вводит и 
формализует понятийный 
аппарат в части инновацион-
ной деятельности, налажива-
ет работу по регулированию 
и поддержке инновацион-
ных компаний, внедрению 
научно-технологических 
разработок. Мы сейчас долж-
ны выстроить и заложить 
основу той экономики, кото-
рая будет базисом и залогом 
успешного развития региона 
через пять - десять лет».

Говоря об изменениях в 
закон «О промышленной по-
литике», отметим, что они 
полностью соответствуют По-
сланию Президента РФ Вла-
димира Путина Федерально-
му собранию и направлены на 
совершенствование системы 
поддержки промышленных 
предприятий как новых, так  
и традиционных. Речь идет о 
введении института инвести-
ционных контрактов. 

Документ позволит любо-
му инвестору закрепить опре-
деленные условия работы на 
период реализации контракта 
и на срок от 5 до 10 лет после 
окончания инвестиционной 
стадии до момента выхода 
на полный объем производ-
ства. «Уже сейчас мы можем 
заключать инвестконтракт с 
федеральным центром и ин-
вестором. После внесенных 
изменений законодательство 
позволит региону на своем 
уровне применять такой же 
инструмент, когда участника-
ми соглашения будут только 
две стороны - Ульяновская 
область и инвестор, - про-
комментировал первый вице-
премьер  Александр Чепухин. 
- Мы понижаем инвестицион-

ный порог в регионе. Если на 
федеральном уровне это 750 
миллионов рублей, то на реги-
ональном уровне - 200 милли-
онов. Таким образом мы урав-
ниваем условия для внешних 
инвесторов, которые сейчас 
имеют право воспользоваться 
преференциями по нашему 
областному закону, и нашими 

действующими предприятия-
ми. То есть объем поддержки и 
преференций будет примерно 
одинаковым».

В настоящее время при 
профильном министерстве 
создана рабочая группа для  
утверждения порядка отбора  
предприятий, которые мо-
гут претендовать на данные 

меры поддержки. Важная 
роль в этом процессе отво-
дится работе регионального 
Фонда развития промыш-
ленности. Он будет работать 
как кредитное учреждение и 
выделять денежные средства 
на условиях займа, снижая 

тем самым процентную став-
ку банка, или на условиях со-
финансирования процентной 
ставки по кредитам. В следу-
ющем году его объем составит 
100 миллионов рублей, в 2017 
году - 200 миллионов, в 2018  - 
400 миллионов. Это позволит 
увеличить региональное со-
финансирование проектов и, 
в свою очередь, даст возмож-
ность предприятиям малого и 
среднего бизнеса пользовать-
ся федеральными инстру-
ментами господдержки  при 
реализации инновационных 
проектов, направленных на 
импортозамещение.

Из остальных 17 зако-
нопроектов, одобренных 24 
декабря депутатами ЗСО,  
выделим поправки в област-
ной закон, определяющий 
срок возникновения обя-
занности по уплате взно-
сов на капитальный ремонт 
для собственников много-
квартирных домов, введен-
ных в эксплуатацию после 
утверждения региональной 
программы капремонта и 
включенных в нее при ее ак-
туализации. Определено, что 
в течение первых трех лет с 
момента ввода дома в эксплу-
атацию полную ответствен-
ность за сданный объект и 
установленное в нем техно-
логическое и инженерное 
оборудование несет застрой-
щик. В случае если в этот пе-
риод выявляются недостатки 
капитального характера, он 
обязан устранять их за счет 
собственных средств.  Соот-
ветственно, у собственников 
отпадает необходимость в 
первые три года уплачивать 
взносы на капремонт.

власть

В 2016 году минэкономразви-
тия области планирует вести 
активную популяризацию ОРВ.

Дарья СуДарева �

Ульяновская область вошла в число 
пилотных регионов РФ, внедривших 
процедуру оценки регулирующего воз-
действия (ОРВ) в конце 2011 года. Се-
годня регион занимает первое место в 
соответствующем рейтинге.

Что позволило сохранить такую вы-
сокую планку, «Ульяновской правде» 
рассказал Максим Светуньков, дирек-
тор департамента программного плани-
рования и оценки ОРВ министерства 
экономического развития региона. 

В настоящее время на территории 
Ульяновской области действует Закон от 
05.11.2013 № 201-ЗО о порядке проведе-
ния ОРВ проектов нормативных актов 
региона и муниципальных образований, 
затрагивающих вопросы осуществления 
предпринимательской и инвестицион-
ной деятельности. 

За 2015 год в закон внесены поправки 
и добавлен пункт, касающийся оценки 
фактического воздействия. «Специфика 
ее заключается в том, что мы смотрим - 
достигнута ли цель регулирования или 
нет. Часто разработчик пропагандирует 
высокие цели, а по факту достигнуты 

они или нет, никого не волнует. С июня 
механизм запущен, он позволяет делать 
выверку и подведение промежуточных 
или окончательных итогов», - пояснил 
Светуньков. 

Вторым знаковым событием стало 
принятие областного закона, закрепляю-
щего процедуру ОРВ проектов норма-
тивных правовых актов, затрагивающих 
вопросы предоставления гражданам мер 
социальной поддержки. «Наш бюджет 
является социально ориентированным, 
поэтому большая финансовая нагрузка 
идет именно в социальную сферу. Воз-
никает вопрос, а эффективно ли тратятся 
деньги? На протяжении двух лет мы по 
поручению губернатора проводили экс-
пертизу социальных актов. Было выяв-
лено много устаревших и беспредметных 
актов. Но возникло юридическое проти-
воречие, когда расходные обязательства 
бюджета закреплены законодательно, а 
мы работали по поручению главы регио-
на. Чтобы такого казуса не было, мы раз-
работали соответствующий нормативно-
правовой акт, - сказал Светуньков. - Закон 
вступит в силу с 1 января 2016 года».

По информации министерства эко-
номического развития Ульяновской 
области, в 2015 году на подготов-
ку заключения ОРВ поступило 96 
нормативно-правовых актов. По 81 со-
ставлены положительные заключения, 
по 15 (почти каждый шестой!) - отрица-
тельные.

Благодаря ОРВ за год было оптими-
зировано около 200 миллионов рублей 
из средств областного бюджета и сэко-
номлено более 550 миллионов рублей 
предпринимателей. 

В новом 2016 году планируется ак-
тивная популяризация деятельности 
ОРВ. «Мы должны раскачать бизнес-
сообщество», - заявил Светуньков. 
Для этого предполагается расширить 
интернет-пространство для бизнесме-
нов, организовать все так, чтобы они 
принимали активное участие в публич-
ном онлайн-обсуждении или консульти-
ровании проектов. 

Большое внимание минэкономраз-
вития уделит рационализации институ-
циональной среды, а точнее - внедрению 
принципа «one in - one out». Это значит, 
что если какой-то правовой акт получит 
положительное заключение экспертизы 
ОРВ и будет принят на законодательном 
уровне, то какой-то другой правовой акт 
должен будет прекратить действовать. 
«Количество неэффективных и неак-
туальных актов только на федеральном 
уровне превышает двести тысяч, а на об-
ластном уровне - шестнадцать тысяч. Из 
них десять процентов - акты, касающие-
ся бизнеса. Бизнесмены просто не успе-
вают все это читать, - прокомментировал 
Светуньков, - поэтому в следующем году 
мы большое внимание уделим миними-
зации и рационализации региональных 
нормативных документов». 

Инвестпорог  
понижен  
до 200 миллионов

47 инновационных 
компаний на сумму порядка 
130 миллионов рублей  
поддержано в 2015 году  
в ульяновской области

Раскачать бизнес-сообщество!

стр.   1Законодательное 
собрание ответило 
на заявление 
секретариата 
ЦК КПРФ

24 декабря Законодательное собра-
ние приняло обращение в ответ на заяв-
ление секретариата ЦК КПРФ. 

15 декабря 2015 года секретариат 
политической партии «Коммунистиче-
ская партия Российской Федерации» 
(далее - секретариат КПРФ) распро-
странил заявление с требованием от-
ставки руководства Законодательного 
собрания Ульяновской области в связи 
с якобы неэтичным поведением. Счи-
таем такое требование недопустимым, 
а выводы, изложенные в заявлении, 
однобокими и политически ангажиро-
ванными. 

Видимо, у секретариата ЦК КПРФ 
не хватило ни времени, ни внимания 
для беспристрастного изучения хода 
заседания Законодательного собрания 
Ульяновской области (далее - Законода-
тельное собрание) 8 декабря 2015 года. 
Поэтому оценка событиям, произошед-
шим в стенах областного парламента, 
дана не на основе объективных фактов, 
а на основе видеоролика, смонтирован-
ного фракцией Ульяновского област-
ного отделения политической партии 
КПРФ в Законодательном собрании 
(далее - фракция КПРФ) и распростра-
ненного в сети Интернет.

В действительности произошедший 
инцидент является прямым следствием 
некорректного поведения представи-
телей фракции КПРФ, регулярно на-
рушающих нормы депутатской и обще-
человеческой этики. Игнорирование 
регламента Законодательного собра-
ния; неуважение к коллегам, которых 
депутаты от КПРФ постоянно переби-
вают выкриками с места, не гнушаясь 
открытыми оскорблениями; организа-
ция «политических шоу» с «захватом» 
трибуны для выступлений стали обыч-
ной практикой.

Но эти факты остались «за кадром». 
Депутат Алексей Куринный предал 
огласке лишь выдернутые из контекста 
видеозаписи, которые представляют его 
в выгодном свете и дискредитируют ру-
ководство Законодательного собрания. 
«За кадром» остались многократные 
замечания председателя Законода-
тельного собрания Анатолия Бакаева в 
адрес представителей фракции КПРФ 
с требованием соблюдать регламент. 
Умолчал Куринный и о том, что осно-
ванием для отказа в выступлении стало 
решение Законодательного собрания о 
прекращении прений. 

Подобная «забывчивость» вполне 
объяснима. Общеизвестно, что сменив-
ший за 10 лет уже три партии член фрак-
ции КПРФ в настоящее время занят не 
исполнением наказов избирателей и 
не конструктивной законотворческой 
работой, а в первую очередь удовлет-
ворением собственных политических 
амбиций, связанных с предстоящими 
выборами…

Считаем, что оскорбления в адрес 
депутатов Законодательного собрания 
являются одновременно оскорблением 
десятков тысяч избирателей, отдавших 
им свои голоса. И уж никакого права - 
ни морального, ни юридического - нет 
у секретариата ЦК КПРФ, чтобы тре-
бовать от них сложения полномочий. 
Расцениваем это заявление не иначе 
как провокацию, нацеленную на деста-
билизацию ситуации в регионе. Такая 
позиция идет вразрез с приведенными 
в заявлении словами о поддержке кур-
са руководства Российской Федерации, 
направленного на консолидацию всех 
здоровых сил общества.

Если секретариат ЦК КПРФ не 
только на словах, но и на деле радеет об 
ульяновских избирателях, рекоменду-
ем ему уделять больше внимания поли-
тическому просвещению и воспитанию 
своих однопартийцев, которые сегодня 
как никогда остро нуждаются в приви-
тии элементарных норм депутатской и 
общечеловеческой этики.

Полный текст 
обращения читайте на сайте 

Законодательного собрания

Ульяновская область - один из нескольких субъектов 
РФ, на протяжении всех последних лет наращиваю-
щих индекс промышленного производства. Новеллы 
регионального законодательства призваны сохра-
нить существующие темпы
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Чтобы земли 
не пустовали

Семён Семёнов �

Муниципалитеты смог-
ли наконец разобраться 
с земельными долями и 
с невостребованными зе-
мельными долями, кото-
рые были в свое время ще-
дро розданы колхозникам. 
Неоформленные и невос-
требованные доли также 
перешли в собственность 
местных муниципалитетов. 
Такая информация про-
звучала на заседании кол-
легии департамента ГИЗО 
Ульяновской области.

Как сообщает портал 
Медиа73 со ссылкой на 
руководителя ведомства 
Сергея Мишина, в консо-
лидированный бюджет му-
ниципальных образований 
за 11 месяцев текущего года 
поступило на 43,8 миллио-
на больше, чем было запла-
нировано, всего 1,8 милли-
арда рублей. Такой успех 
стал возможен благодаря 
эффективному распоряже-
нию и управлению муни-
ципальным имуществом. 
КУМИЗО муниципали-
тетов повысили эффек-
тивность использования 
имущества. Как результат 
- увеличение доходов по 
земельно-имущественным 
налоговым и неналоговым 
поступлениям, которые  
курирует ДГИЗО.

Участники заседания 
обсудили также вопросы 
устранения нарушений при 
использовании земельных 
участков и объектов кап-
строительства, выявленных 
в ходе  инвентаризации. В 
настоящий момент устране-
но 17972 нарушения. Среди 
них использование земель-
ных участков без оформле-
ния правоустанавливающих 
документов. А также само-
вольное строительство и са-
мовольная реконструкция. 
К дольщикам и собствен-
никам земельных участков, 
которые самостоятельно 
не стали приводить свои 
земельные дела в порядок, 
подключились муниципа-
литеты. Уже сегодня в руки 
муниципалитетов перешли 
1773 земельных участка, 
пишет Медиа73.  Если их 
затем продать за 15% када-
стровой стоимости (закон 
устанавливает для продажи 
не более данного процента), 
то местные бюджеты суще-
ственно пополнятся.  Хо-
роший стимул для работы, 
уверены в комитете, и это 
только часть возможного 
заработка. Уже сегодня в 
бюджеты муниципальных 
образований дополнитель-
но поступило 65,5 миллио-
на рублей.

Напомним, что на прак-
тике заработать смогут не 
только муниципалитеты, 
но и председатели дачных, 
садовых товариществ и 
кооперативов, общества 
которых расположены на 
землях сельхозназначе-
ния. Кстати, большинство 
из них как раз и находятся 
на таких землях. Заросшие 
бурьяном и много лет неис-
пользуемые садовые и дач-
ные участки также можно 
будет изымать. Условия и 
процедура такой передачи 
установлены федеральным 
законом, который уже по-
зволил местным властям в 
принудительном порядке 
изымать используемые не 
по назначению или с яв-
ными нарушениями зем-
ли сельскохозяйственного  
назначения.

анДрей КорЧаГИн �
анДрей маКЛаев  �

Главным итогом деятельности 
регионального министерства обра-
зования глава ведомства Екатери-
на Уба назвала победу в конкурсе 
на размещение межрегионального 
центра компетенций (МЦК) в но-
минации «Обслуживание транс-
порта и логистика». 

Шести субъектам (все они - по-
бедители Всероссийского конкурса 
профессионального образования 
WorldSkills-2015) для реализации 
проектов МЦК из федерального 
бюджета будет выделено по милли-
арду рублей.

Об этом «Ульяновская правда» 
подробно рассказала в прошлом 
номере (от 22.12.2015). Сегодня 
посмотрим, чем еще запомнился 
заканчивающийся год региональ-
ному образованию.

Четверть областного 
бюджета - на образование

- Еще одним положительным 
моментом стало увеличение бюд-
жетного финансирования нашей 
отрасли, - считает Екатерина Уба. 
- В областном бюджете 2016 года 
на образование выделяется свыше  
9 миллиардов рублей. 24,1% от 
всего регионального бюджета - это 
очень солидная доля!

На что же будут потрачены та-
кие большие деньги? Большая часть 
средств пойдет на строительство 
детских садов и школ, на модерни-
зацию дошкольного образования. 
Например, на внедрение программ 
с ранней профориентацией. Одним 
из примеров, где уже проводится 
такая работа, является детский сад 
«У-Знайки», который был открыт в 
августе этого года на базе УлГПУ.

- Совсем скоро в Новом го-
роде начнет свою работу новый 
детский сад, в котором прописана 
программа ранней профориента-
ции, - рассказала Уба. - Близость 
«Авиастара», авиационного кол-

леджа говорят о том, что его ранняя 
профориентация будет связана с 
авиацией. В этом детском саду для 
малышей будут работать, к при-
меру, школа маленьких стюардесс 
и детское конструкторское бюро. 
Все это - в игровой форме, но  будет 
погружать детей в эту атмосферу. 
Дальше ребята пойдут в школы, 
имеющие классы такой направлен-
ности, затем ссуз, вуз, «Авиастар»… 
Подобные детские сады будут по-
являться и по другим направления. 
Например, по IT-технологиям.

Будут создаваться в 
Ульяновской области и «умные 
школы», которые станут образцом 
и ресурсным центром для общеоб-
разовательных организаций все-
го региона. Первой такой «умной 
школой» может стать учебное за-
ведение, которое в рамках феде-
ральной программы планируется 

построить в ульяновском микро-
районе «Искра». 

Итоги  
партийного проекта 

«Детские сады - детям»
В рамках недавней рабочей 

поездки в Майнский район губер-
натор Сергей Морозов провел со-
вещание по развитию дошкольного 
образования в регионе.

«У нас с вами была амбициоз-
ная задача - обеспечить 100% до-
ступность дошкольного образова-
ния для ребят от трех до семи лет в 
рамках исполнения майского указа 
президента. Сегодня мы с уверен-
ностью можем сказать, что достиг-
ли этих показателей. Во многом это 
результат активной работы партии 
«Единая Россия», которая очень 
жестко контролировала все, что де-

лается на объектах. И теперь мы с 
гордостью можем сказать, что юные 
ульяновцы от трех до семи лет в 
полном объеме обеспечены места-
ми в дошкольных учреждениях. 
Теперь перед нами стоит не менее 
ответственная и серьезная задача 
- до 2018 года включительно лик-
видировать очередь в детские сады 
для малышей ясельной группы. За-
дача грандиозная по значимости и 
по сложности, но вполне выполни-
мая», - подчеркнул глава региона.

Напомним, около десяти лет на-
зад в области функционировало чуть 
более 450 детских садов и дошколь-
ных групп при школах. К концу 2015 
года их будет порядка 510. Числен-
ность детей в дошкольных органи-
зациях на территории Ульяновской 
области в 2005 году составляла свыше 
35 тысяч человек. На данный 
момент их порядка 55 тысяч.

В Ульяновской области 
подвели итоги реализации 
Стратегии государственной 
национальной политики.

анДрей маКЛаев �

Заседание Совета при губернато-
ре по межнациональным отношениям 
состоялось в понедельник, 21 декабря.

Напомним, областной план реа-
лизации Стратегии государственной 
национальной политики до 2018 года 
разработан по поручению губернато-
ра Сергея Морозова в рамках испол-
нения майских указов Президента 
России Владимира Путина. «Говоря 
о достойных результатах работы по 
всем социально-экономическим по-
казателям, нельзя забывать, что мы 
продолжаем совершенствовать по-
литику и в сфере межнациональных 
отношений. Наш регион многона-
ционален, а значит, каждая нацио-
нальность и народ вложили уни-
кальную частицу своего таланта и 
души в развитие области. В области 
сохраняется этноконфессиональная 
стабильность, основанная на много-
вековых традициях, взвешенной и 
очень выверенной межнациональной 
политике. Во-первых, это создание 
прочной региональной нормативно-
правовой базы в данной сфере. Во-
вторых, поддержание и сохранение 
национальных культур. Важно также 
активное занятие родным языком, 
усиление информационной полити-
ки, поддержка национальных СМИ 

и  завершение проекта культурного 
комплекса «Национальная деревня», 
- отметил глава региона. - В-третьих, 
ведется работа по профилактике экс-
тремизма и национализма, а также 
создана система общественного кон-
троля над реализацией государствен-
ной национальной политики». 

На территории области в систем-
ном режиме проводятся мероприя-
тия, направленные на обеспечение 
гражданского единства народов Рос-
сийской Федерации и гармонизацию 
межнациональных и межконфессио-
нальных отношений. По результатам 
ежегодного мониторинга этнокон-
фессиональной ситуации, который 
был проведен ОГКУ «Аналитика» 
в ноябре 2015 года, 95% представи-
телей различных национальностей 
чувствуют себя в Ульяновской обла-
сти свободно и комфортно.

В 2015 году в Ульяновской обла-
сти заметна положительная динами-
ка по увеличению количества нацио-
нальных общественных организаций. 
Так, в 2014 году было 28 организа-
ций, на данный момент действуют 
34 общественные организации, в том 
числе 17 национально-культурных 
автономий.

«Мы живем все в дружбе и со-
гласии, вместе проводим праздники, 
принимаем участие в мероприятиях 
различных национально-культурных 
автономий. Хоть мы и говорим все 
на разных языках, нас объединяет 
русский язык. За межнациональную 
стабильность в регионе хочу выра-
зить благодарность правительству 

области и губернатору Сергею Моро-
зову», - отметила председатель реги-
ональной украинской национально-
культурной автономии Людмила 
Соломенко.

На территории региона за 2015 
год национальные общественные 
организации при поддержке адми-
нистрации губернатора и органов 
власти провели около 400 меропри-
ятий в сфере реализации государ-
ственной национальной политики. 
Среди них Акатуй, Сабантуй, «Шум-
брат», VII ежегодный межнацио-
нальный турнир по мини-футболу 
за «Кубок Дружбы народов»,  
III Международный фестиваль язы-
ков «Много народов - один мир», День 
славянской письменности и куль-
туры, I Всероссийский фестиваль-
конкурс мордовского фольклора и 
декоративно-прикладного творче-
ства «Масторавань морот», фести-
валь украинской песни «Червона 
рута», а также мероприятия, посвя-
щенные Дню мордовских языков. 
В мероприятиях приняли участие 
свыше 150 тысяч жителей области. 
Одним из значимых проектов, кото-
рый реализуется региональным пра-
вительством при поддержке губерна-
тора, является создание культурного 
комплекса «Национальная деревня».

Напомним, в этом году был про-
веден конкурс на предоставление 
субсидий социально ориентирован-
ным организациям, деятельность 
которых направлена на укрепление 
межнационального и межконфес-
сионального единства.

В 2015 году 
в области 
родилось почти 
15 тысяч детей

В Ульяновской области 
продолжают наблюдать по-
ложительную динамику 
рождаемости. По данным 
на 17 декабря 2015 года в 
регионе родились 14588 
детей. Рост рождаемости, 
снижение перинатальной 
смертности и снижение 
числа абортов - во многом 
результат развития систе-
мы родовспоможения и дет-
ской медицины.

В 6297 семьях Улья-
новской области в 2015 году 
родился первый ребенок, в 
6152 - второй, в 1514 - тре-
тий и четвертый - более чем 
в 625 семьях. В текущем 
году родилось 133 двойни и 
22 тройни. 

Увеличение числа бере-
менных отмечается в Улья-
новске, Димитровграде, 
Базарносызганском, Кар-
сунском, Николаевском, 
Новоспасском и Черда-
клинском районах. В одном 
только Ульяновске в срав-
нении с аналогичным пе-
риодом прошлого года под 
диспансерным наблюдени-
ем в женских консультаци-
ях состоит на 566 женщин 
больше.

Ульяновское образование: 
удачи, планы и недочёты

Сохраняя этноконфессиональную стабильность
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Fortum. Одна из наших основ-
ных целей на глобальном уровне 
- увеличение инвестиций в воз-
обновляемые источники энергии, 
прежде всего в гидро-, ветряную и 
солнечную генерации, - рассказал 
Александр Чуваев. - Этот проект 
является еще одним примером кон-
кретных шагов, предпринимаемых 
нами на пути развития более чи-
стых, интеллектуальных и эффек-
тивных решений в производстве 
электроэнергии. Я бы хотел дать 
самую высокую оценку поддержке, 
которую проект получает со сторо-
ны губернатора Сергея Морозова и 
его команды. Заинтересованность 
властей субъекта федерации в 
привлечении крупных стратегиче-
ских инвесторов - залог развития 
региона и гарантия создания но-
вых рабочих мест».

 «Мы проделали серьезную ра-
боту, прежде чем вышли на подпи-
сание соглашения: создали инфра-
структуру, провели необходимые 
исследования с нашими партнера-
ми и сформировали предложение, 
под которое нашли конкретного 
инвестора. Вместе с ним прорабо-

тали меры государственной под-
держки, в том числе на федераль-
ном уровне, для чего губернатор 
обращался лично к вице-премьеру 
Рф Аркадию Дворковичу, который 
поверил в этот проект и взял над 
ним шефство», - рассказал первый 

вице-премьер областного прави-
тельства Александр Смекалин.

Строительство компани-
ей Fortum ветропарка - пер-
вый этап по развитию в регио-
не альтернативной энергетики. 
Ульяновский центр нанотехноло-
гий ULNANOTECH в коопера-
ции с другими наноцентрами сети 
«РОСНАНО» - «ТехноСпарк» 
(Троицк) и «Сигма» (Новоси-

бирск) - создадут компанию по 
интеграции проектов возобнов-
ляемой энергии, в частности 
энергии ветра. Следующим эта-
пом планируется локализовать на 
территории области производство 
компонентов для выпуска ветро-

генерирующих турбин мультиме-
гаваттного класса. 

Напомним, что до 2020-го в 
России должно быть введено почти 
шесть гигаватт мощностей ветряных, 
солнечных и водных электростан-
ций. Как недавно заявил премьер  
Дмитрий Медведев, в последние 
годы в отрасль пришел и серьезный 
частный капитал, что положительно 
сказалось на его развитии.

Минпромторг РФ 
предпринимает 
очередную попытку 
запустить в серию 
пассажирский лайнер 
ульяновского 
производства.

ГеорГий Кузнецов  �

Министр промышленности и 
торговли Рф Денис Мантуров в 
рамках рабочего визита в Ислам-
скую Республику Иран встретил-
ся с министром промышленно-
сти, рудников и торговли Ирана 
Мохаммедом Резой Нематзаде. 

Переговоры прошли на полях 
российской национальной про-
мышленной выставки «Торгово-
промышленный диалог: Россия 
- Иран», которая открылась 21 
декабря 2015 года в Тегеране.

Наряду с обсуждением воз-
можных поставок в Иран комбай-
нов Ростовского производства, 
локализации сборки автотран-
спорта (переговоры ведут  КамАЗ, 
УАЗ и ГАЗ), а также совместной 

сборки грузовых вагонов из ком-
плектующих Уралвагонзавода, 
речь шла об авиапроме.  

Глава Минпромторга России 
напомнил об опыте продуктив-
ной работы, проделанной в ходе 

международного авиационно-
космического салона МАКС-
2015. Прежде всего речь шла 
о российском лайнере Sukhoi 
Superjet-100, который был пред-
ставлен на выставке в Тегеране. 

Уже сейчас авиакомпании Taban 
Air и Zagros Airlines проявляют 
интерес к этому российскому 
самолету. Кроме того, россий-
ская сторона готова предложить 
иранским коллегам самолет Ту-
204СМ. Сейчас ведутся перего-
воры с иранской авиакомпанией 
Kish Air о возможной поставке 10 
- 15 самолетов данного типа.

Напомним, что не так давно 
было объявлено, что Объединен-
ная авиастроительная корпора-
ция (ОАК) планирует возобно-
вить работу с Ираном по проекту, 
предусматривающему поставку и 
сборку российских среднемаги-
стральных самолетов Ту-204СМ 
на территории Исламской Ре-
спублики. ОАК планировала за-
вершить переговоры с Ираном 
по этому проекту еще в 2008 году. 
Однако его реализации помешал 
запрет, введенный США на пере-
дачу Ирану высоких технологий.

На сегодня самолет произ-
водства «Авиастар-СП», яв-
ляющийся, по мнению ряда 
экспертов, лучшим российским 
пассажирским лайнером, суще-
ствует в двух экземплярах. При 
этом в разное время число потен-
циальных заказов на Ту-204СМ 
доходило до нескольких десятков 

ВС (столько же - в опционах).  Но 
в реалиях ни одного полноценно-
го контракта так и не было подпи-
сано. Модель попала в типичный 
для постсоветского авиапрома 
замкнутый круг:  отсутствие мас-
сового производства мешает на-
ладить качественную  систему  
послепродажного обслуживания, 
которая невозможна без серий-
ной сборки. 

на 5,1% По результатам 2014 года увеличился 
товарооборот между россией и ираном По сравнению 
с Предыдущим годом и составил $1,6825 миллиарда 

Справка «Ульяновской правды» 
Ту-204СМ - среднемагистральный 
пассажирский самолет, совместной 
разработки «Авиастар-СП» и ОКБ 
Туполева, представляет глубокую 
модификацию Ту-204 (зарубежные 
аналоги - Boeing-757 и Airbus A321). 
Экипаж - два человека (единственное 
ВС из семейство Ту-204/2014 с мини-
мальным экипажем). Первый полет со-
вершил 29 декабря 2010 года. В мае 
2013 года завершил серию специаль-
ных и дополнительных сертификацион-
ных испытаний, в ходе которых было 
выполнено в общей сложности 400 
полетов. Решением Авиационного 
регистра МАК оформлено Дополнение 
к Сертификату типа № СТ233-Ту-204-
120СЕ/Д10 от 31.05.2013

Иран вновь вспомнил о Ту-204СМ

Первый этап 
по развитию 
ветроэнергетики 
в Ульяновской 
области доверен 
финнам.

Кирилл ШевченКо  �

финская компания 
Fortum планирует строи-
тельство на территории 
Ульяновской области ветро-
парка мощностью 35 МВт.

Соответствующее со-
глашение о сотрудничестве 
подписали 23 декабря в 
Москве губернатор Сергей 
Морозов, генеральный ди-
ректор Корпорации разви-
тия региона Сергей Васин 
и исполнительный вице-
президент Корпорации 
Fortum, глава российского 
подразделения компании 
Александр Чуваев. 

«Разрабатывая страте-
гию региона, мы особо ак-
центировали внимание на 
развитии альтернативной 
энергетики, за ней будущее. 
Подписание соглашения се-
годня - первый шаг в этом 
направлении. Компания 
Fortum - надежный партнер 
с большим опытом произ-
водства энергии из возоб-
новляемых источников, уве-
рен, наше взаимодействие 
будет продуктивным. Уже в 
ближайшее время мы плани-
руем расширить сотрудниче-
ство с компанией. Мы наме-
рены увеличить мощности 
до не менее 250 МВт. Я дам 
соответствующее поручение 
Корпорации развития обла-
сти провести ветромонито-
ринг в муниципальных обра-
зованиях с целью создания 
дополнительных мощностей 
в сфере ветроэнергетики»,  
- отметил Сергей Морозов. 

Общий объем инвести-
ций компании в проект со-
ставит 65 млн евро. Начать 
строительные работы пла-
нируется в 2016 году, завер-
шить - в 2017-м. 

«Выработка электроэ-
нергии с низкими выбро-
сами уже давно является 
ключевой частью стратегии 

Освоить 65 миллионов евро  
за два года 

Справка «Ульяновской правды» 
Корпорация Fortum специализируется на производстве эффективной электрической 
и тепловой энергии без выбросов углекислого газа. Ключевые регионы присутствия 
Fortum - страны Северной Европы и Прибалтики, Россия и Польша. Объем продаж 
корпорации за 2014 г. (без учета проданного электросетевого бизнеса)  -  4,1 млрд 
евро, сопоставимая операционная прибыль - 1,1 млрд евро. Центральный офис кор-
порации расположен в Эспоо (Финляндия)

Андрей Конеченков, глава 
комитета по ветроэнергетике 
стран СНГ, вице-президент Все-
мирной ветроэнергетической 
ассоциации:

“ �трасль ветро���трасль ветро��
нергетики перспективна для 
всего мира как инструмент 
решения проблемы измене�
ния климата, так и использо�
вания местного �кологически 
чистого �нергоресурса, по�
зволяющего инвестировать в 
местную �кономику и созда�
вать новые рабочие места. 
В России �та отрасль только 
начинает развиваться, на се�
годня в ней есть две основ�
ные проблемы: во�первых, 
отсутствие привязки схемы 
поддержки ветро�нергетиче�
ских проектов к твердой ва�
люте, инвестор должен иметь 
полные гарантии, что вло�
женные средства окупятся, 
что сложно в ситуации неста�
бильности валютных рынков; 
во�вторых, отсутствие в Рос�
сии предприятий, произво�
дящих ветро�нергетическое 
оборудование. Нужно сти�
мулировать национальных 
производителей, что в свою 
очередь позволит миними�
зировать ввоз из�за рубежа 
импортного оборудования и 
создать высокотехнологиче�
ское производство. Россия 
имеет прекрасные возмож�
ности как с точки зрения 
ветрового потенциала, так и 
подключения к �нергосетям. 
В �том плане особенно хоро�
шим примером может слу�
жить  Ульяновская область. 
Ее первые шаги в области 
ветроиндустрии открывают 
новые возможности для 

развития отрасли

”
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В первую 
очередь 
обещают 
помочь 
импортоза-
местителям. 

Дарья СуДарева �

Напомним, политика 
поддержки сельскохозяй-
ственных потребительских 
кооперативов в Ульяновской 
области началась в 2009 
году. Именно тогда была 
принята целевая програм-
ма «Развитие малых форм 
хозяйствования на селе» на 
2010 - 2012 годы.

Был изучен опыт ряда 
областей России (Белгород-
ской, Липецкой и т.д.), и уже 
с учетом региональных осо-
бенностей программа была 
сформирована и принята. 
Разработанный механизм 
стимулировал создание на 
селе сельскохозяйственных 
потребительских коопе-
ративов с целью оказания 
услуг населению в перера-
ботке и сбыте произведен-
ной им продукции.

В рамках программы 
была выстроена трехуровне-
вая система управления: об-
ласть - регион - поселение. К 
работе активно приступил и 
Институт сельских старост, 
появившийся в 2011 году. 
На областном уровне шли 
кураторство программы, 
поддержка и обеспечение 
финансового механизма, 
на районном - обеспечение 
кооперативов землей и ин-
фраструктурой, а в задачу 
поселений входило прямое 
сотрудничество с земледель-
цами и информационно-

разъяснительная работа. 
По словам заместителя 

министра сельского хозяй-
ства Ульяновской области 
Маргариты Еварестовой, за 
три года действия програм-
мы областным агропромыш-
ленным потребительским 
кооперативам была оказана 
финансовая поддержка из 
бюджетов разных уровней 
в размере 104 миллионов 
рублей. Кроме этого, было 
создано 69 новых коопера-
тивов и трудоустроено де-
вять тысяч граждан. 

В начале текущего года 
была создана региональ-
ная ассоциация сельско-
хозяйственных потреби-
тельских кооперативов и 
потребительских обществ. 
Ее работа направлена на 
обеспечение выработки про-
ведения единой аграрной 
социально-экономической 
и научно-технической по-
литики, нацеленной на раз-
витие коопераций. Следует 
учесть, что практически вся 
финансовая поддержка, за-
ложившая основу их разви-
тия, осуществлялась за счет 
областного бюджета.  

Дальнейшее развитие 
сельскохозяйственной коо-
перации будет осущест-
вляться в рамках подготов-
ленной Минсельхозом Рф 
ведомственной целевой 
программы «О развитии 
сельскохозяйственной коо-
перации на 2014 - 2017 гг.».  
Реализация мероприятий 
в пилотном режиме уже 
началась в двадцати ре-
гионах России, в том чис-
ле в Ульяновской области. 
Программа предполагает 
финансирование из феде-
рального и регионального 
бюджетов, а также из соб-
ственных средств. 

Основной упор сделан 
на кооперативах, деятель-
ность которых основана на 
импортозамещении - про-
изводство, обработка и реа-
лизация молока, мяса и пти-
цы, рыбы, грибов, овощей, 
фруктов и ягод. 

В Ульяновской обла-
сти для активных пайщи-
ков предусмотрены гранты 
на создание и расширение 
материально-технической 
базы кооперативов. Сюда 
входит строительство и 

реконструкция производ-
ственных зданий и строе-
ний, приобретение обору-
дования, предназначенного 
для убоя и переработки, 
сортировки и охлаждения. 
«Максимальный размер 
гранта на один кооператив 
-  семь миллионов рублей. 
Для выбора лучших будут 
созданы специальные кон-
курсные комиссии», - рас-
сказала Еварестова. 

Региональным мин-
сельхозом совместно с  
Облпотребсоюзом разрабо-
тан план мероприятий по 
развитию коопераций на  
2015 - 2016 годы, согласно 
которому жители деревень 
и сел получат еще 120 ра-
бочих мест. Планируется 
создание районных тради-
ционных центров для кон-
сультирования и оказания 
практической помощи в 
подборе и оформлении зе-
мельных участков. 

Однако не все так 
гладко, как хотелось бы. 
Проблемы все же есть, и 
немаловажные. Это отсут-
ствие в кооперативах но-
вых технологий и молодых 
специалистов. Проблемы 
взаимосвязаны. Молодежь 
стремится в города, рабо-
тать за десять тысяч не хо-
чет никто. Из-за растущей 
урбанизации в ближайшие 
годы уровень работающего 
населения в сельских райо-
нах снизится на восемь про-
центов. «Если мы не найдем 
возможности омолодить 
свои ряды, то кооперации 
будут сокращаться. А если 
не будем выявлять новые 
технологии, то все тем более 
пойдет на убыль. Так что 
модернизация, модерниза-
ция и еще раз модерниза-
ция!» - сказал Константин 
Инешин, председатель со-
вета Ульяновского облпот-
ребнадзора. 

Торговать 
не нефтью, 
но возобнов- 
ляемыми 
ресурсами
В регионе пересмотрят 
закон об использовании 
земель сельскохозяйствен�
ного назначения. 

анна ТищенКо �
анДрей МаКлаев  �

Исполняющий обязанности министра 
сельского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов Ульяновской области Александр 
Братяков прокомментировал послания пре-
зидента Владимира Путина и губернатора 
Сергея Морозова и рассказал, как на терри-
тории региона собираются реализовывать их 
посылы, касающиеся АПК.

Одним из первых озвученных главой го-
сударства посылов по улучшению текущей 
ситуации стал возврат к традиционным ста-
тьям экспорта.  Необходимо помнить, что 
даже при ручной обработке земли Россия яв-
лялась ведущим экспортером зерна. Сейчас 
при уменьшении вдвое пахотных площадей, 
мы завозим зерно, имея все необходимые ре-
сурсы - людей, технологии  и площади. При 
этом все понимают, что торговать нужно не 
нефтью, а тем, что мы выращиваем. Ведь 
земля, зерно и лес - вещи возобновляемые, 
когда как нефть и газ - нет. На данный мо-
мент Минсельхоз Рф готовит программу 

по стимулированию предприятий, кото-
рые будут заниматься экспортом продук-
ции агропромышленного комплекса. Ее 
положения вступят в силу в первом полу-
годии 2016 года. 

Следующая тема, поднятая Владимиром 
Путиным, обсуждалась в стенах региональ-
ного министерства неоднократно. Дело ка-
сается неиспользуемых земель сельскохо-
зяйственного назначения.

«Земля простаивает долгое время, по-
является человек, который хочет и может 
работать,  но тут вдруг откуда-то приходит 
хозяин, имеющий на руках все официаль-
ные документы, и говорит: «извините, это 
мое». Когда ему задают вопрос «почему 
земля простаивает?», его главный аргумент 
- «моя земля, что хочу то и делаю». Это пол-
ный беспредел!» - эмоционально высказал-
ся  Братяков. 

В новом году планируется жестко пере-
смотреть закон об использовании сельхоз-
земель. В министерстве обещают, что по-
стараются сделать так, что, если у хозяина 
в течение года руки так и не дойдут до об-
работки принадлежащих ему участков, их у 
него попросту отберут и передадут тому, кто 
действительно хочет работать. На данный 
момент в пяти муниципальных районах дей-
ствует законодательный акт, согласно кото-
рому начинающий фермер может бесплатно 
получить до тридцати гектаров земли. В 
ближайшем будущем действие этого закона 
хотят распространить на всю область. 

Большая проблема, особо остро про-
явившаяся после ввода экономических 
санкций, - это технологии возделывания и 
семеноводств.  «Окно» в Европу закрылось, 
и выяснилось, что в России не осталось 
семеноводческих организаций по карто-
фелеводству. Максимум с кем можно сей-
час сотрудничать -  с Белоруссией. Такая 
же ситуация - с сахарной свеклой. Четкой 
политики государства в этой сфере нет», 
- прокомментировал исполняющий обя-
занности министра и предложил начать с 
самих земледельцев, но при этом создать 
при минсельхозе рабочие группы, кото-
рые будут оказывать им всю возможную 
информационно-консультативную помощь. 

Цель - сохранить 
флору и фауну
В Ульяновской области переиздана 
Красная книга.

ева ШТерле  �

Первая Красная книга региона была издана десять 
лет назад. За это время ученые-биологи накопили ин-
формацию о новых видах растений и животных. Она и 
послужила основой для редакции списка. 

По словам главного эколога Ульяновской области 
Дмитрия федорова, в новое издание включено 549 ви-
дов. Среди них: 245 видов растений, из которых  25 ви-
дов грибов и 33 вида лишайников, 156 видов беспозво-
ночных животных и 90 видов позвоночных. В список 
исчезнувших с территории области попали 24 вида. 

- Кроме того, приведен список из 287 видов, нуж-
дающихся в особом внимании. При дальнейшем не-
гативном сокращении численности они могут попол-
нить список редких охраняемых видов Красной книги 
Ульяновской области, - объясняет федоров.  

Напомним, Красная книга - это официальный до-
кумент, содержащий сведения о состоянии, характере 
распространения, численности, особенностях биоло-
гии и экологии, предпринятых и необходимых мерах 
охраны редких и уязвимых видов. В издание вклю-
чены виды, состояние которых внушает опасение на 
территории региона, и поэтому они подлежат особой 
охране.

- Переиздание Красной книги дает хорошую воз-
можность для научного прогнозирования и выработки 
стратегии и тактики по сохранению биоразнообразия 
нашего региона. Это стимул и устойчивая база для 
дальнейшего углубленного изучения флоры и фауны 
области, - комментирует первый зампред областного 
правительства Александр Чепухин.

Блеск и нищета  
сельхозкооперации

около   20 млрд рублей, 
или Порядка 7% добавленной 
стоимости, без учета Пищевой 
Промышленности сельское 
хозяйство дает экономике региона

Первые 50 миллионов 
ушли в Копышовку

яна Крапивина �

По всей стране активно ведется строительство мясных заво-
дов. Один из крупных инвестпроектов по созданию свиноком-
плекса реализует на территории Ульяновской области в селе 
Копышовка Майнского района ООО «Росагро». 

После выхода на проектную мощность в свинокомплексе 
будет выращиваться более 18 тыс. голов откормочных свиней 
в год, что составит более 2,1 тыс. тонн свинины II категории 
ежегодного производства. 

По словам руководителя ООО «Росагро» Юрия Дурмано-
ва, до конца 2016 года планируется окончить строительство 
всех основных производственных корпусов и кормоцеха. За-
вершение проекта намечено на октябрь 2016 года. 

Объем инвестиций в проект составит более 500 миллионов 
рублей, из них 10% уже направлено на строительство. Выручка 
от реализации животноводческой продукции после выхода на 
проектную мощность составит более 250 миллионов рублей в 
год. Налоговые поступления в местный бюджет составят более 
10 миллионов рублей в год.
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Ульяновской области Сергей Мишин. 
Он сообщил, что в результате прове-
денной работы процедура  постанов-
ки на кадастровый учет объектов не-
движимости стала более прозрачной 
и удобной как для граждан, так и для 
представителей бизнеса. Сроки про-
хождения данной процедуры также 
были сокращены. Как отметил Ми-
шин, теперь через сайт Росреестра 
можно оформить документы всего 
за 30 минут, а не за несколько дней, 
как раньше. Однако, как выяснилось, 
основная проблема в этой сфере - это 
не соблюдение сроков постановки на 
кадастровый учет, а большое количе-
ство отказов и приостановок. Виной 
тому - некачественная работа када-
стровых инженеров, а также отсут-
ствие взаимодействия между ними и 
Кадастровой палатой области. 

- Не то что на прием попасть, до-
звониться до нашей палаты нашим 
же кадастровым инженерам невоз-
можно. Об обратной связи и речи 
нет, - подчеркнул член правления 
Общероссийской общественной ор-
ганизации малого и среднего бизнеса 
«Опора России» Валерий Шагаев, 
предложив обязать Кадастровую 
палату ввести обязательные часы 
приема.

В рамках мероприятия участники 
заседания также обсудили итоги оче-
редного исследования комфортности 
взаимодействия бизнес-сообщества с 
органами власти, которое было про-
ведено в декабре по методу тайного 
инвестора. Как обычно, специали-
сты проанализировали федеральные 
и региональные органы контроля и 
надзора, муниципалитеты, а также 
впервые банки на предмет комфорт-
ности консультирования по предо-
ставлению кредитов и открытию рас-

четного счета. Основные критерии, 
по которым проходила оценка: ин-
формативность открытых источни-
ков, компетентность консультирую-
щих сотрудников, наличие обратной 
связи с потенциальным инвестором, 
качество предоставляемых государ-
ственных услуг и другие.

- Задача исследования - выделить 
отрицательные и положительные 
практики и проработать их совмест-
но с участниками эксперимента. 

после предыдущего исследования, 
которое прошло полгода назад, мы 
организовали обучение глав адми-
нистраций, и надо отметить, что в 
этот раз результаты значительно 
улучшились, - отметил  председатель 
правления Корпорации по развитию 
предпринимательства Ульяновской 
области Руслан Гайнетдинов. - Се-
годня практически на нет сведено от-
сутствие понимания специалистом, 
кто такой инвестор, чего он хочет и 
как с ним необходимо работать. Все 
четко, достаточно слаженно рабо-
тают, вплоть до того, что некоторые 
главы лично потом перезванивали и 
интересовались запросами потенци-
ального партнера. 

по итогам исследования лучши-
ми муниципалитетами признаны 
Кузоватовский, Радищевский, Ме-
лекесский, Карсунский, Барышский 
районы. Среди аутсайдеров - Старо-
майнский, Сенгилеевский, Базар-
носызганский районы. Среди про-
веряемых контрольно-надзорных 
органов наилучшие результаты пока-
зало министерство сельского, лесно-
го хозяйства и природных ресурсов 
Ульяновской области. Высшие бал-

лы среди территориальных 
органов федеральной вла-
сти набрали региональные 
управления Россельхоз-
надзора и Роспотребнад-
зора. Что касается банков, 
лучшим был признан «Гло-
бэкс». 

- У большинства круп-
ных банков, которые мы 
обследовали, есть свои 
колл-центры. Их сотрудни-
ки, как правило, отвечают 
всем стандартам сервиса. К 
сожалению, они не называ-

ют контактов региональных отделе-
ний, куда можно было бы обратиться 
предпринимателю, - прокомменти-
ровала исполнительный директор 
Фонда поручительств Ульяновской 
области Оксана Кузнецова. - Кроме 
того, были сложности в осуществле-
нии контакта с региональными про-
фильными подразделениями отдель-
ных банков. Например, у нас вообще 
не получилось дозвониться до Рос-
сельхозбанка. Мы оставили контак-
ты для обратной связи, но звонка так 
и не поступило. Такая же ситуация 
была в Бинбанке. В банке «Венец» 
не проявили заинтересованности к 
клиенту, отказавшись разговаривать 
на предмет кредитования. 

В ДНЕВНик 
ДЕЛОВОгО 
чЕЛОВЕкА

Руслан Гайнетдинов:

С 1 января 2016 года изменится поря-
док исчисления налога организациями 
на торгово-офисную недвижимость

Аграриям 
могут 
предоставить 
преимущество 
в госзакупках
Согласно законопроекту, 
внесенному в Госдуму, 
предполагается обязать 
заказчика при опреде-
лении поставщиков 
(подрядчиков, исполни-
телей) предоставлять 
преимущества сельхоз-
товаропроизводителям в 
отношении предлагаемой 
ими цены контракта в раз-
мере до 15%. Исключение 
предусмотрено для случая, 
если закупки осущест-
вляются у единственного 
поставщика. Указанной 
привилегией сельхозтова-
ропроизводители смогут 
воспользоваться в соответ-
ствии с определенными 
кабмином перечнями ви-
дов продукции, относимой 
к сельскохозяйственной 
продукции и к продукции 
первичной переработки, 
произведенной из сельско-
хозяйственного сырья соб-
ственного производства.

Обновлена 
форма 
З-НДФЛ
Начиная с отчета за 
налоговый период 2015 
года, представляется об-
новленная форма 3-НДФЛ. 
С учетом изменений на-
логового законодательства 
внесены поправки в фор-
му декларации, порядок 
ее заполнения, а также 
формат ее представления 
в электронном виде.
В обновленной форме 
учтены изменения, ка-
сающиеся особенностей 
налогообложения доходов 
по операциям, учитывае-
мым на индивидуальном 
инвестиционном счете, 
налогообложения сумм 
прибыли контролируемых 
иностранных компаний, 
уточнения порядка предо-
ставления налоговых вы-
четов, изменения ставки 
налога по доходам в виде 
дивидендов.

В России 
всё-таки введут 
онлайн-кассы 
Комиссия правительства 
по законопроектной 
деятельности одобрила 
законопроект, направлен-
ный на совершенство-
вание госрегулирования 
в сфере применения 
контрольно-кассовой 
техники. Предусматрива-
ется поэтапный переход 
на применение ККТ, пере-
дающей информацию в 
адрес налоговых органов 
в электронном виде в ре-
жиме онлайн. Требования 
вступят в силу в отноше-
нии вновь регистрируемой 
ККТ  с 1 января 2017 года, 
в отношении применяе-
мой в настоящее время 
ККТ - с 1 июля 2017 года, а 
в отношении лиц, которые 
в настоящее время не 
обязаны применять ККТ 
(но будут обязаны это 
делать после принятия 
новшеств), - с 1 января 
2018 года.

Василиса КрасноВа �

17 декабря в Ульяновске про-
шло последнее в этом году заседа-
ние правительственной комиссии 
по развитию малого и среднего 
предпринимательства. Ключевой 
темой на нем стало подведение 
итогов работы по улучшению по-
казателей Национального рей-
тинга состояния инвестиционного 
климата. Открывая встречу, пер-
вый зампред правительства регио-
на Александр Смекалин напомнил, 
что в Ульяновской области с фев-
раля 2015 года работает специа-
лизированный проектный офис, 
которые предназначен для вне-
дрения лучших управленческих 
практик в сфере создания условий 
для успешного ведения предпри-
нимательской деятельности. Чле-
нами проектного офиса стали не 
только чиновники, но и активные 
представители общественных объ-
единений. Ими были разработаны 
«дорожные карты» мероприятий 
в разрезе каждого показателя На-
ционального рейтинга. Эффектив-
ность их исполнения и оценили 
участники совещания. 

Так, по словам руководителя 
регионального отделения обще-
ственной организации «Деловая 
Россия» Руслана Ильясова, за 
последнее время была проведена 
большая работа по сокращению 
сроков выдачи разрешений на 
строительство. Также он отметил, 
что сама процедура за это время 
стала гораздо проще. 

- Это позволит предпринимате-
лям экономить не только время, но 
и деньги, - заметил бизнесмен. - В 
следующем году мы протестируем, 
насколько то, что сделано на бума-
ге, выполнено в реальности. Кро-
ме этого, мы продолжим работать 
над упрощением этой процедуры. 
В частности, хотелось бы, чтобы 
взаимодействие между предпри-
нимателями  и органами, которые 
выдают разрешение на строитель-
ство, осуществлялось в электрон-
ном виде. 

Несколько предложений в этой 
сфере прозвучали и  от других 
участников заседания. председа-
тель совета Ассоциации предпри-
ятий мебельной промышленно-
сти, деревообработки и торговли 
Ульяновской области Алексей по-
пов, например, выступил с идеей 
регламентировать возможность 
инвестора вносить изменения в 
представленный пакет документов 
на стадии его рассмотрения. 

- Следует отметить, что за по-
следние годы эта процедура по-
лучения разрешений на строи-
тельство стала более прозрачной 
и комфортной. Документооборот 
в данной сфере, проходящий через 
МФЦ, дисциплинирует государ-
ственные органы и приближает 
сроки рассмотрения документов 
к нормативным. Однако пробле-
мы еще есть. Одна из них - это то, 
что специалист, проверяющий до-
кументы, не контактирует с заяви-
телем. В результате мы получаем 
отказы из-за опечатки в докумен-
тах или других мелочей, которые 
можно было бы быстро исправить, 
- рассказал попов. 

Большой шаг вперед удалось 
сделать и в решении другого про-
блемного вопроса - подключения к 
энергосетям. 

- Разработан порядок подклю-
чения нестационарных торговых 
объектов к электросетям, соглас-
но которому подключение теперь 
можно оформить за 16 рабочих 
дней, а не за 6 месяцев, как ранее, 
- объявил руководитель област-
ного департамента ЖКХ Сергей 
Носков. - С 30 до 14 дней сокра-
щены сроки оформления техно-
логического подключения (тепло, 
газ и т.д.) фирм, предприятий, за-
стройщиков. Все можно сделать 
в МФЦ. На федеральном уровне 
подключиться к сетям можно за 
180 дней, у нас в Ульяновской об-
ласти - за 80 дней.

О повышении эффективно-
сти кадастрового учета рассказал 
директор департамента госиму-
щества и земельных отношений 

Деловой климат  
глазами бизнеса:
что удалось сделать за год  
для развития предпринимательства  
в регионе?
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олег ДолгоВ �

Совместное выездное сове-
щание  «коммунального» коми-
тета Законодательного собрания 
и инфраструктуры межпарла-
ментской ассамблеи области, по-
священное вопросам водоот-
ведения, прошло 16 декабря в 
Барыше. 

Целью совещания стала 
выработка мер по ликвидации 
здесь аварийной ситуации, свя-
занной с неработающими очист-
ными сооружениями и сбросом 
неочищенных канализацион-
ных стоков в реку Сыр-Барыш. 
по информации регионального 
министерства строительства, 
ЖКК и транспорта, очистные 
сооружения в Барыше, введен-
ные в эксплуатацию в 1975 году, 
не работают с марта 2002 года, 
головная их часть находится в 
разрушенном состоянии и вос-
становлению не подлежит. 

- Наша основная задача - вы-
работать способ решения пробле-
мы с очистными сооружениями, 
- отметил председатель комитета 
Геннадий Антонцев. - Сложив-
шаяся неблагоприятная эколо-
гическая ситуация в Барыше и 
введение с 1 января 2015 года 
запрета на сброс неочищенных 
сточных вод только подчеркива-
ют критичность сложившегося 
положения.

Глава администрации райо-
на Сергей Кочетков констати-
ровал, что возможным вариан-
том решения проблемы может 
быть частичная децентрализа-
ция канализационной системы 
с последующим строительством 
пяти локальных очистных соо-
ружений. 

Начальник отдела государ-
ственного экологического надзо-

ра в сфере природопользования 
Алексей Орлов отметил посту-
пление многочисленных жалоб 
правозащитников и неравнодуш-
ных граждан на деятельность 
ООО «Барышская водяная ком-
пания». по результатам выезд-
ной проверки компании предъ-
явлен иск о возмещении вреда 
реке Сыр-Барыш в результате 
сброса сточных вод на сумму 2,2 
миллиона рублей. Кроме того, 
возбуждены дела об админи-
стративном правонарушении на 
общую сумму 600 тысяч рублей  
и вынесены предписания  
по прекращению сброса неочи-
щенных сточных вод до 1 апреля 
2016 года. 

признав критичность сло-
жившейся ситуации, директор 
компании Владимир Варфоло-
меев предупредил собравшихся 
о возможном с 1 января 2016 
года прекращении обслужи-
вания канализационных сетей 
города. по его словам, руковод-
ство компании неоднократно 
обращалось в органы власти, 
однако решение проблемы от-
кладывалось на неопределенное 
время. На сегодняшний день 
по финансовым показателям за  
9 месяцев 2015 года затраты на 
техническое обслуживание и те-
кущий ремонт канализационных 
сетей превышают сборы плате-
жей за транспортировку стоков. 
В сложившейся ситуации пред-
приятие попадает под процедуру 
банкротства и вынуждено будет 
прекратить свою деятельность.

Завершая совещание, Ген-
надий Антонцев определил 
первоочередные направления 
работы. Основная задача в на-
стоящее время - найти экспер-
тов, которые после оценки со-
стояния очистных сооружений 

предложат варианты решения 
проблемы. Администрации 
района необходимо направить 
свои предложения в профиль-
ное министерство и обосновать 
необходимость включения ме-
роприятий по строительству и 
реконструкции очистных соору-
жений и канализации в област-
ную государственную програм-
му. поскольку сегодня в рамках 
федеральных целевых программ 
помощь субъектам заложена 
лишь в виде погашения ставки 
по банковскому кредиту на вос-

становление систем водоотведе-
ния, федеральному центру необ-
ходимо увеличить размер своей 
доли в софинансировании.

 - Я считаю, что возможность 
изменения бюджета есть, как 
есть и возможности изменения 
программ, - подчеркнул Антон-
цев. - Все зависит от нашей убе-
дительности и настойчивости. 
Отношение к восстановлению 
систем водоотведения должно 
быть пересмотрено одновре-
менно на областном и на феде-
ральном уровнях.

Во что вкладывают деньги 
сетевые компании?
В Ульяновской области утвердили инвестици-
онные программы субъектов естественных 
монополий в сфере ЖКХ.

Яна КрапиВина �

Всего в течение этого года в министерство строительства, ЖКК 
и транспорта области поступило 22 проекта от сетевых компаний, 
представленных в регионе. Большая часть из них относится к 
электроэнергетике, остальные - к сфере теплоснабжения. 

Из первой группы согласование не прошла только инвести-
ционная программа ФГУп «31 Арсенал» Министерства оборо-
ны РФ на 2016 - 2019 годы. по словам специалистов, причиной 
отказа стало несоответствие проекта требованиям действую-
щего законодательства. Из пяти проектов по теплоснабжению 
одобрение получили три. Инвестиционную программу ООО 
«НИИАР-ГЕНЕРАЦИЯ» на 2016 год эксперты решили отпра-
вить на доработку, а заявка от пАО «Т плюс» была отозвана 
самим заявителем. 

- Основные мероприятия инвестиционных программ на-
правлены на обеспечение надежности электроснабжения по-
требителей Ульяновской области, технологическое присо-
единение новых потребителей и связаны с реконструкцией и 
строительством  комплектных трансформаторных подстанций, 
воздушных и кабельных линий, - объясняет директор департа-
мента жилищно-коммунального комплекса Ульяновской обла-
сти Сергей Носков.

по словам чиновника, в 2015 году финансирование инве-
стиционных программ за счет тарифов составило 276,112 млн 
рублей. Среди наиболее значимых стоит отметить реализацию 
проектов АО «Ульяновская сетевая компания» по  электроснаб-
жению микрорайона «Южный» в р.п. Новоспасское, где были 
выделены земельные участки малоимущим и многодетным се-
мьям, и ОАО «Авиастар ОпЭ» по вводу в работу третьей оче-
реди Гпп «Заволжская» в целях повышения надежности элек-
троснабжения потребителей и промышленных предприятий 
микрорайона Нижняя Терраса в городе Ульяновске.

В 2016 году «коммуналка» 
в регионе подорожает на 4,4%
Тарифы повысятся, 
как уже стало привычным, с 1 июля. 

Василиса КрасноВа �

О предварительных итогах та-
рифной кампании на 2016 год в среду,  
23 декабря, на заседании межотрасле-
вого совета потребителей по вопросам 
деятельности субъектов естественных 
монополий при главе региона расска-
зал директор департамента по регули-
рованию цен и тарифов Ульяновской 
области Сергей Ципровский. 

по его словам, предельный индекс 
роста платы населения за коммуналь-
ные услуги в 2016 году для нашего 
региона составит 4,4%. при этом мень-
ше всего подорожает газ - на 2%. Чуть 
больше - на 3,3% - увеличатся расходы 
на теплоснабжение. Расчету этого пока-
зателя уделялось особое внимание, так 
как именно эта коммунальная услуга 
является самой затратной для населе-

ния. А вот размер платы за электроэнергию вырастет на 6,2%. 
- Изначально планировалось повышение в размере 7,5%. Этот пока-

затель удалось снизить благодаря совету потребителей, - комментирует 
Ципровский. - Экономия по электроэнергии дала возможность утвер-
дить чуть-чуть выше индекса тариф по холодной воде для Ульяновского 
областного водоканала. Мы понимаем, что в совокупном платеже хо-
лодная вода занимает очень небольшой процент, поэтому она не оказа-
ла существенного влияния на рост индекса. Зато это позволит Водока-
налу принять на обслуживание сети резидентов, которые занимаются 
реализацией инвестпроектов в Заволжском районе. 

Отметим, что, как и в этом году, в первом полугодии 2016-го пла-
та за «коммуналку» в регионах России меняться не будет - повышение 
произойдет только с 1 июля. Самое большое повышение платы за «ком-
муналку» запланировано в Москве - на 7,5%. В пФО рост цен на услуги 
ЖКХ составит от 4 до 5,9%.

Барыш в поисках 
экспертов

С нового года 
канализационные сети города 
могут перестать обслуживать. 

Новогодний 
подарок - 
квартира
Инзенский район
с опережением решает 
задачу переселения. 

анДрей КорЧагин �

Комфортное жилье с пол-
ной отделкой, сантехникой и 
электрическими плитами по-
лучили на этой неделе в рамках 
реализации региональной целе-
вой программы переселения из 
аварийного жилищного фонда 
12 инзенских семей. 

Ключи от новых квартир  
22 декабря вручил новоселам 
губернатор Сергей Морозов.

- Сегодня вы получили но-
вое, комфортное жилье, а значит, 
ваша жизнь стала чуть лучше и 
счастливее, - обратился к инзен-
цам глава региона. - Я хочу, что-
бы вы гордились своей малой 
Родиной и всегда помнили: где 
родился, там и пригодился.

Инзенские переселенцы 
остались довольны новым жи-
льем.

- В квартире есть большая 
комната, очень просторная кух-
ня, - отмечали новоселы. - Такие 
комфортные условия несравни-
мы с теми, в которых мы жили 
последние годы. Спасибо губер-
натору за помощь в переселении 
из аварийного жилья.

Стоит отметить, что эти  
12 инзенских семей должны были 
получить новые квартиры лишь 
в следующем году. Однако ново-
селье получилось досрочным.

- В Инзенском районе реа-
лизация областной целевой 
программы по переселению из 
аварийного жилищного фонда 
идет с опережением графика, 
- пояснил региональный ми-
нистр строительства, ЖКК и 
транспорта Александр Букин. 
- Уже сейчас мы работаем по 
программе следующего года. В 
2016 году мы должны пересе-
лить жителей 59 квартир. Для 
56 семей квартиры уже приоб-
ретены. Для оставшихся трех 
семей они будут приобретены 
в скором времени, после за-
ключения договора. Таким об-
разом, в городе Инза програм-
му переселения следующего 
года мы выполним уже в году 
текущем. У меня нет никаких 
сомнений, что уже в 2016-м  
эта федеральная программа в 
Инзенском районе будет реа-
лизована досрочно.

по словам директора стро-
ительной компании Инзы, 
депутата Законодательного 
собрания Ульяновской обла-
сти Бориса Столыпина, уча-
стие региона в госпрограммах 
- это в первую очередь разви-
тие строительства в сельских 
районах.

- Бюджетные средства по-
зволяют нам ощутимо повы-
сить уровень комфортности 
проживания граждан, - счита-
ет Борис Столыпин. - 85 про-
центов нового жилого фонда в 
Инзенском районе построено 
за счет реализации программ 
поддержки ветеранов, детей-
сирот и переселения из ава-
рийного жилья.

- Мы активно продолжаем 
развивать строительную от-
расль, - отметил Сергей Моро-
зов. - поэтапная работа позво-
ляет нам иметь очень высокие 
темпы производства жилья 
- порядка плюс 22 процента 
к уровню прошлого года. В 
этом году мы сдадим 920 ты-
сяч квадратных метров жилья, 
что позволит нам оказаться на 
уровне лучших советских по-
казателей. В следующем году 
мы ставим перед собой еще 
более амбициозные задачи - 
960 тысяч квадратных метров 
жилья.
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Привет от удмуртского  
Деда Мороза

Мордовский Дед Мороз  - Якшама Атя и его очарова-
тельная спутница Масторава из села Кивать представили 
Ульяновскую область на IV межрегиональном фестивале 
«Сказочные герои на родине Тол Бабая-2015». В столице 
Удмуртии ижевские гости открыли главную городскую 
елку. Также они приняли участие в акции «Вместе те-
плее», подарив вяза-
ные мягкие игрушки 
детям, нуждающимся 
в помощи. Делегация 
Кузоватовского района 
вручила замечатель-
ную куклу, связанную 
культорганизатором 
Киватского СДК На-
талией Кузьминой. По 
завершении мероприя-
тия сказочные герои 
отправились в усадьбу 
удмуртского Деда Мороза - Тол Бабая в село Шаркан для 
открытия главной елки Удмуртской Республики. Здесь 
они приняли участие в презентации книги «Мы пишем 
сказки», в которую вошли лучшие сказки и легенды, на-
писанные жителями Удмуртии в 2015 году, и в театрали-
зованном представлении, посвященном закрытию Года 
литературы. 

Припевать лучше хором
На площадке районного Дома куль-

туры прошел первый муниципальный 
тур Всероссийского фестиваля школь-
ных хоров «Поют дети России». В нем 
приняли участие девять школьных хо-
ров. По мнению жюри, конкурсанты 
одинаково хорошо справлялись и с на-
родными татарскими песнями, и с совре-
менными композициями - юные певцы 
стремились выразительно донести до 
слушателя каждую фразу, каждый звук. 
При этом профессионалы оценивали не 
только исполнительский уровень ребят, 
но и сценичность, эмоциональность, 

собранность. Лучшим в итоге стал хор 
cтарокулаткинской СОШ № 2. Именно 
он представит Старокулаткинский рай-
он на региональном этапе фестиваля в 
марте 2016 года.

СТАРОКУЛАТКИНСКИЙ РАЙОН

ЧЕРДАКЛИНСКИЙ РАЙОН
«Рождественский венок»  
для чердаклинских школьников

Накануне Рождества, которое по гри-
горианскому календарю празднуется  
25 декабря, в Богдашкинской средней шко-
ле прошел праздник под названием «Рож-
дественский венок». Целью мероприятия 
было ознакомить детей с культурой и тради-
циями празднования Рождества в Германии 
- в актовом зале школы в этот день прозву-
чало много рождественских песен и стихов 
на немецком языке. Ученики 5 и 7 классов 
также подготовили сценку «Рождение Хри-
ста», оформили рождественские деревья и 
изготовили сувениры в виде оленей. 

КУЗОВАТОВСКИЙ РАЙОН

ПАВЛОВСКИЙ РАЙОН
Наряжаем ретроёлку

КАРСУНСКИЙ РАЙОН
ФОК откроют в феврале

Строительство спортивного объекта, реализуемое в рам-
ках федеральной программы, на прошлой неделе проконтро-
лировал глава региона Сергей Морозов. В настоящее время 
в ФОКе завершаются отделочные работы помещений, идет 
благоустройство прилегающей территории. В универсальном 
большом зале специалисты уложили современное покрытие 
для спортивных игр. Напомним, в новый комплекс войдут 
бассейн с большой и малой ваннами, универсальный большой 
зал для игровых видов спорта, а также два малых зала для 
единоборств, фитнеса, спортивной аэробики. Торжественная 
церемония открытия ФОКа намечена на февраль 2016 года. 

- В свое время мы не случайно выбрали местом строи-
тельства такого большого ФОКа именно Карсун. Выгодное 
географическое положение комплекса позволит привлекать к 
занятиям физкультурой и спортом не только жителей самого 
Карсунского района, но и жителей Вешкаймского, Сурского 
и Майнского районов. То есть это будет своеобразный спор-
тивный центр сразу нескольких муниципалитетов, - отметил 
Морозов. 

НОВОСПАССКИЙ РАЙОН
Новый год отметят в новом доме

Для расселения семей из аварийного фонда села Репьевка Ново-
спасского района построен жилой многоквартирный дом по улице  
70 лет Октября, 51. Двухэтажное здание возведено из стеновых панелей с 
индивидуальным отоплением. В настоящее время многоквартирный дом 
введен в эксплуатацию. На прошлой неделе ключи от новых квартир по-
лучили шесть семей, проживавших в аварийном жилищном фонде.

СТАРОМАЙНСКИЙ РАЙОН
Моя родина - Старая Майна!

10 декабря в школе села Жедяевка руко-
водитель туристско-информационного центра 
Наталья Шинкарова и методист по библиотеч-
ной деятельности Марина Качкаева провели 
для учащихся 7 - 8 классов урок под названием 
«Моя родина - Старая Майна!». 

Школьники ознакомились с историей об-
разования поселка, узнали об уникальности 
природного и культурного наследия Старо-
майнской земли, о выдающихся земляках, 
внесших существенный вклад в отечествен-
ную культуру и науку. Затем ребята совершили 
виртуальную экскурсию по литературному ту-
ристическому маршруту «Родина сказочников 
и поэтов», заочно побывав в селах Новиковка 
и Ертуганово - местах, связанных с жизнью и 
деятельностью русского сказочника Абрама 
Новопольцева, поэта и фольклориста Дмитрия 
Садовникова, советского писателя Александра 
Неверова, 
татарского 
поэта Габ-
дельджаб-
бара Кан-
далыя.

НОВОМАЛЫКЛИНСКИЙ РАЙОН
Обновили спортзал

19 декабря после капитального ремонта открылся 
спортивный зал в Новочеремшанской средней общеоб-
разовательной школе. Деньги на ремонт были выделены 
из регионального бюджета по программе субсидирования 
муниципальных районов, создающих в сельской местно-
сти условия для занятий физической культурой и спортом. 
После торжественной церемонии открытия в новом зале 
прошел турнир по баскетболу.

ВЕШКАЙМСКИЙ РАЙОН
Учиться и ещё раз учиться

В рамках проекта «Тимуровцы информа-
ционного общества» на базе МБОУ Вешкайм-
ская СОШ № 2 им. Б.П. Зиновьева двенадцать 
пенсионеров прошли курсы компьютерной 
грамотности. В процессе обучения слушатели 
освоили работу на персональном компьютере, 
получили навыки работы с текстовым редак-
тором, электронными таблицами, научились 
готовить презентации и пользоваться Интер-
нетом. По окончании обучения всем участ-
никам проекта, сдавшим экзамен на отлично, 
вручили свидетельства о прохождении обуче-
ния, однако выпускники выразили желание в 
дальнейшем продолжить курс по более углу-
бленной программе.

В Павловском районном историко-краеведческом музее стартовала акция 
«Наряжаем музейную ретроелку». Она продлится до 15 января, принять участие в 
ней может любой желающий. Сотрудники музея приглашают поделиться елочны-
ми игрушками, новогодними открытками, новогодними костюмами из семейных 
архивов. Каждую игрушку 
снабдят именной автор-
ской этикеткой, после чего 
участники акции смогут 
повесить их на елку. Му-
зею интересны различные 
игрушки из стекла, ваты и 
картона 1930 - 1990-х годов. 
По итогам акции экспонаты 
можно будет сдать в фонды 
музея или вернуть в соб-
ственность семьи. Каждый 
участник новогодней акции 
получит благодарственное 
письмо от музея.
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интервью

Кадастровым инженером Кибакиным М.М., работающим 
в ООО «Юрист М», 433750, Ульяновская обл., г. Барыш, ул. 
Красноармейская, 45, e-mail: kervod@mail.ru, т/ф 89510909318, 
квалификационный аттестат № 73-15-246, подготовлен проект 
межевания земельных участков, образованных путем выдела 
из земельного участка с кадастровым номером 73:02:011001:1, 
местоположение: Ульяновская область, Барышский район, СПК 
«Алга». Заказчиком проекта межевания является Ходов Равиль 
Шарафетдинович (433743, Ульяновская обл., Барышский р-н,  
с. Калда, т/ф 89297916522). Ознакомиться с проектом межевания  
и направить обоснованные возражения относительно размера и 
местоположения границ земельных участков, выделяемых в счет 
земельных долей, можно по адресу: 433750, Ульяновская обл., 
г. Барыш, ул. Красноармейская, 45 в течение тридцати дней со 
дня опубликования настоящего извещения. Смежные земельные 
участки, с правообладателями которых требуется согласовать 
местоположение границ: участники общей долевой собственно-
сти земельного участка с кадастровым номером 73:02:011001:1, 
участки, расположенные в границах кадастрового квартала 
73:02:011001:1.

Я, Харитонов  Александр Юрье-
вич, собственник одной земельной доли 
в праве общей долевой собственности 
на земельный участок с кадастровым 
№ 73:02:013401:1,  категория земель: 
земли сельскохозяйственного на-
значения, расположенного по адресу: 
Ульяновская область, Барышский рай-
он, СПК «Луговой». 

Заявляю о своем намерении про-
дать принадлежащую мне земельную 
долю третьему лицу по цене 20 000 
(двадцать тысяч) рублей. 

Информацию о  намерении 
купить мою долю по указанной 
цене прошу направлять по адресу: 
433725, Ульяновская область, Ба-
рышский район, село Алинкино,  
ул. Молодежная, 11.

Тел для справок 9022462887. 

В номере № 163 (23.804) от 24.11.2015 г. была допущена ошибка, 
строки: 

«Кадастровым инженером Захаровой Мариной Геннадьевной, явля-
ющейся работником ЗАО «Инвентаризационная корпорация по недви-
жимости и земельным ресурсам», 432045, г. Ульяновск, ул. Станкострои-
телей, 12а, т/ф: 680222, 680444, e-mail: zao. iknzr@gmail.com, выполняются 
кадастровые работы в отношении земельного участка, выделяемого в 
счет 4 долей в праве общей долевой собственности СПК «Красный Че-
ремшан» Мелекесского  района Ульяновской области, с кадастровым но-
мером 73:08:022101:2, ориентировочной площадью 61,32 га.»

Правильно читать:
«Кадастровым инженером Захаровой Мариной Геннадьевной, явля-

ющейся работником ЗАО «Инвентаризационная корпорация по недви-
жимости и земельным ресурсам», 432045, г. Ульяновск, ул. Станкострои-
телей, 12а, т/ф: 680222, 680444, e-mail: zao. iknzr@gmail.com, выполняются 
кадастровые работы в отношении земельного участка, выделяемого в 
счет 6.5 доли в праве общей долевой собственности СПК «Красный Че-
ремшан» Мелекесского  района Ульяновской области, с кадастровым но-
мером 73:08:022101:2, ориентировочной площадью 66,43 га.».

Мы - дети твои, Россия!
Так называется заочный конкурс Всероссийского фестиваля автор-

ской песни «Гринландия», для участия в котором приглашаются авторы-
исполнители, поэты и творческие коллективы Ульяновской области. 

Организатором конкурса является Некоммерческий фонд поддержки 
социальных, экономических и культурных программ «Вятка XXI век». Среди 
главных его целей - пропаганда семейных ценностей, любви к Родине, поиск 
и поддержка в профессиональном становлении талантливых композиторов, 
поэтов и исполнителей.

Прием заявок на участие в конкурсе начался 1 декабря и продлится до 30 мар-
та 2016 года. Заявки  принимаются на почтовый адрес: 610000, г. Киров, ул. Ленина, 
80, для Некоммерческого фонда поддержки социальных, экономических и куль-
турных программ «Вятка XXI век» (оргкомитет фестиваля «Гринландия»), а также 
на электронную почту grinlandia-kirov@mail.ru, по факсу (8332) 386-017, 386-014. 

Окончательные итоги конкурса подведут в мае 2016 года. Победители 
будут приглашены на 24-й Всероссийский фестиваль авторской песни «Грин-
ландия», который традиционно пройдет в июле в д. Башарово на берегу реки 
Быстрица. 

Подробная информация о заочном конкурсе (положение, форма заявки и 
др.) размещена на официальном сайте фестиваля - www.grinlandia.ru. 

ИрИна антонова �

«У каждой калитки стояли кор-
зины с яблоками, и яблоки из каж-
дой корзины пахли, и запахи смеши-
вались, и получался один яблочный 
дух на всю улицу. По всем улицам.

Дворники собирали в кучи 
опавшую листву и жгли, уютный, 
пахучий дым тек над мостовой, 
смешивался с дымком-ароматом 
яблок, и получался воздух города.

Малка поднималась по Гонча-
ровской на Венец. Она дошла до 
Троицкого переулка и по Спасской 
площади вышла к ограде Влади-
мирского сада. В красивых воротах 
ее ждал Борис. Он помахал рукой, 
и они пошли к летнему театру».

Таков Симбирск 1916 года в по-
следнем романе Евгения Анташке-
вича «В окопах. 1916 год. Хроника 
одного полка». Когда писатель при-
езжал к нам в Ульяновск (наша га-
зета писала об этом событии), нам 
удалось с ним встретиться и по-
говорить в студии Издательского 
дома «Ульяновская правда».

- Евгений Михайлович, дей-
ствие вашего нового произведе-
ния «В окопах. 1916 год. Хроника 
одного полка» разворачивается на 
Северо-Западном фронте и в госпи-
талях тылового города. Почему вы 
сделали дореволюционный Сим-
бирск главным тыловым городом 
романа о Первой мировой войне?

- История с Симбирском у меня 
началась гораздо раньше, чем была 
задумана эта книга. Так получилось, 
что Симбирск впервые попал в мои 
тексты, когда я писал свой самый 
первый роман «Харбин». А там ге-
рой перемещался с Первой мировой 
войны, которая уже закончилась, на 
восток. А проехать из Белоруссии 
на восток, не миновав Волгу, невоз-
можно, ее нужно было где-то пере-
сечь. По времени получалось так, 
что мой герой Александр Петрович 
Адельберг оказался на Волге 11 - 
12 сентября 1918 года. А это как 
раз было второе взятие Симбирска 
красными. Так он попал в этот го-
род. Для текста это было событийно. 
Пришлось поднять много материала 
и по Железной дивизии Гая, и по во-
еначальнику Вацетису, и по приезде 
Троцкого, и поискать, кто взорвал 
мост. Ответа на последний вопрос не 
нашел, и мне пришлось созвониться 
с Ульяновским краеведческим музе-
ем. Таким образом я познакомился 
с Ириной Владимировной Земско-
вой. Потом мы с ней встретились в 
Ульяновске, я сюда приезжал. Она 
мне устроила очень хорошую экс-
курсию по городу. И у меня просто 
больше не было вопросов. Когда мы 
с ней прощались, она подарила мне 
книгу Юрия Дмитриевича Ефимова 
о Симбирске в годы Первой миро-
вой войны (что было очень кстати). 
В этой книге я нашел уникальные 
материалы о Симбирске с лета 1914 
года и до 1917 года. Так я узнал, что 
в феврале 1916 года в доме Ковалева 
была последняя коммерческая игра 
в лото, которая сопровождалась тан-
цами, буфетом. Это событие попа-
ло в мою книгу и заняло полглавы. 
В книге упоминается и о казармах 
уланского полка, где располагался 
госпиталь. В общем, в книге Ефимо-
ва была такая фактура, от которой 
можно было отталкиваться и писать 
подробные вещи. Именно то, что чи-
татель любит. В противном случае 
пришлось бы додумывать, а это не 
так интересно, момент достоверно-
сти исчезает, а достоверность рас-
полагает доверие к читателю.

- Первый ваш роман посвящен 
китайскому Харбину. Кто 
вам рассказал о Харбине? 
Или вы там жили?

- О Харбине - ударение на по-
следнюю букву, так правильнее - мне 

рассказали сами харбинцы. Я там 
был совокупно девять дней. Пер-
вый раз я туда попал в августе 1992 
года по счастливой случайности. У 
меня была деловая поездка в Китай, 
в более южные районы. Обратно не 
хотелось лететь самолетом, а просто 
было интересно посмотреть страну, 
и мы поехали на север на поезде. Я 
китаист, мне интересны и язык, и 
страна, и люди. Когда-то это было 
моей работой. Но тогда были тяже-
лые взаимоотношения, и попасть в 
страну могли не все - только те, у ко-
торых диппаспорта, а у меня работа 
была немного другая.

Так вот, в приличном поезде 
мы доехали только до Харбина. И я 
тогда на два дня оказался в этом го-
роде. У нас был переводчик - кореец 
с блестящим русским языком. Как 
оказалось, русский язык он выучил 
у русских эмигрантов. И благодаря 
ему я увидел этот русский город, в 

котором жили китайцы, что было, в 
общем-то, трудно совместимо. По-
чему русский? Там целые улицы 
русских кирпичных домом - таких 
же точно как в Хабаровске, где я  
11 лет жил и работал. Там есть парк 
им. Сталина, он вытянут вдоль на-
бережной, где стоят павильончики, 
в которых продают всякую водичку. 
В Харбине есть деревянные дома 
из бревен, как на нашем севере, и 
никаких драконьих крыш - совсем 
все не китайское. И это произвело 
на меня очень сильное впечатле-
ние. В то время у меня было такое 
ощущение, что где-то рядом все го-
ворят по-русски. Уже в Хабаровске 
я нашел карту Харбина 1938 года 
на русском языке, где все названия 
улиц были русские: Большой про-
спект, Садовая, Разъезжая, Пушки-
на, Достоевского, Коммерческая, 
Казачья, Водопровод-ная, Диаго-
нальная. Китайцам в голову не при-
дет назвать улицу Диагональной, а 
она действительно диагональная, 
идет по косой. Кто строил и пла-
нировал? Русские архитекторы. 
Известно, что когда в 1932 году в 
Харбин вошли японцы, во время 
оккупации Манчжурии, они зака-
зывали свои постройки русским ар-
хитекторам. Харбин строили толь-
ко русские. Перед нашим отъездом 
переводчик повез нас в русский 
ресторан. Мы к тому времени поч-
ти месяц сидели на китайской еде и 
хотелось чего-то простого русского: 
колбасы, горчицы, свежего огурца… 
Мы изголодались, соскучились по 
своей еде, потому что китайская 
кухня это что-то другое. Заходим 
в ресторан, и у меня на миг было 
ощущение - вот сидят эмигранты в 
форме, с гитарами. Это было такое 
полусумасшествие…

Потом на стол нам поставили 
бутылку водки без единого иерогли-
фа, что неприемлемо для Китая. И 
пельмени. Кстати, в Харбине, когда 
вы приезжаете, вас встречают лап-

шой, а когда уезжаете - провожают 
пельменями. Но это еще не все… 
Официантка принесла нам блюдо с 
нарезанными дольками помидоров и 
при мне стала посыпать сахаром. Я от 
неожиданности чуть ли не закричал: 
«Что вы делаете?!». Она удивленно 
отвечает: «Это ведь ваш русский ре-
цепт». Потом я вспомнил, что в Рос-
сии помидоры долгое время счита-
лись ягодой и их ели с сахаром.

В Харбин я еще попал в 2004 году. 
В одном торговом месте, когда я стал 
к чему-то прицениваться, китаец-
продавец меня спросил: «Ты откуда, 
из какого государства?». Я вошел в 
кураж и говорю: «А ты отгадай!». Он 
перечислил Америку, Канаду, почти 
всю Европу, а потом сдался, Россию 
он даже и не вспомнил. 

- Почему? Ведь Харбин 
строили русские.

- Если вы спросите араба, ко-
торый будет вас обслуживать на 
верблюде рядом с пирамидами под 
Каиром, кто это строил, он ска-
жет - арабы. Он не знает, что были 
египтяне, а арабы пришли на ту 
землю в VI - IX веках, и им это все 
досталось. Так и Харбин китайцам 
достался, и там прошло несколько 
смен населения, и память о том, что 
это русский город, заместилась и 
ушла. Но об этом говорят дома, дру-
гие строения. Например, в Харбине 
сегодня 24 храмовые постройки: 
две синагоги, две мечети, лютеран-
ская церковь, костел, все остальное 
православное, в том числе два мо-
настыря: женский и мужской.

- Как современный Китай 
воспринимает Россию? 

- Как-то разговаривал с зампред-
седателя Всекитайской женской фе-
дерации, и она мне сказала, что их 
китайская организация объединяет 
600 миллионов семей. Масштабы - 
это чисто китайское, то, что нам не 
очень привычно. Другими словами, 
мы далеки от китайцев, и они от нас 
далеко, особенно те районы, где Пе-

кин, и южнее - где настоящий Ки-
тай. Северо-восточные районы - те, 
которые к нам ближе, конечно, они 
ориентированы на страну-соседа, 
на Россию. Северные районы в свое 
время принадлежали Маньчжурии, 
там жили маньчжуры, туда китай-
цы пришли «на плечах» маньчжу-
ров. Это было в XVII - XVIII веках. 
А официальная китайская циви-
лизация насчитывает три тысячи 
лет, не-официальная - пять тысяч. 
Наше сознание не может понять 
материально, что это такое. 

Не секрет, что сегодня основ-
ная масса китайцев ориентирована 
на Америку, на Западную Европу, 
китайцы поголовно изучают ан-
глийский язык. Цивилизационные 
приметы китайца: айфоны, айпады, 
телевизоры, бритвенные аппараты, 
привычка сидеть на стуле, а не на 
коленках. Это все идет с Запада, а 
не из России. У них образование на 
западный манер.

- Как китайцы относятся к 
россиянам сейчас, что вы по-
чувствовали?

- Вы знаете, меня очень не устра-
ивает наша тяга, чтобы нас или лю-
били, или ненавидели. Это чисто 
по-русски. Если нас не любят, ну и 
что! Нам-то что от этого! Как к нам 
относятся китайцы? Нормально от-
носятся. Когда есть о чем говорить, 
разговаривают. Когда не о чем гово-
рить, вежливо молчат. А вырубают 
наши леса в Сибири не потому, что 
они захотели навредить. Нет, мы с 
ними подписали договор, который 
им позволяет это делать.

Сегодня отношения с Кита-
ем у нас, слава богу, добродушно-
равнодушные. Это самое лучшее. Вы 
можете прийти к ним с любыми пред-
ложениями, и они будут услышаны.

Хотя есть периоды, которые 
китайцы от нас не принимают. Это 
Русско-японская война, когда два 
монстра делили китайскую терри-
торию. И политика у них до сих пор 
такая. Поэтому, когда китайцы пред-
ложили мне перевести на китайский 
язык и издать роман «Харбин», это 
было событие, потому что там речь 
идет о потомках тех, кто проиграл 
Русско-японскую войну. Сейчас я в 
периоде ожидания - мой «Харбин» 
проходит третью цензурную вычит-
ку. Но почти уверен, что книгу из-
дадут, потому что со мной уже рас-
платились.

- У нас есть хоть что-то об-
щего с китайцами?

- Китайцы время Культурной 
революции (1966 - 1976 гг.) в Китае 
вспоминают с тяжелым чувством 
вины. В этом мы с китайцами похо-
жи. У них есть такая черта в нацио-
нальном характере: они могут чув-
ствовать вину за период времени, за 
нацию, за дела дедов. Они сентимен-
тальные, как, собственно, и русские.

- Евгений Михайлович, по-
явится ли ваша книга о совре-
менном Китае?

- Из-под моего пера нет. Дело в 
том, что сейчас появились россияне, 
которые эмигрировали на постоян-
ное место проживания в Китай, и 
среди них много китаистов. И, как я 
знаю, они пишут как раз о современ-
ном Китае. Не хочу с ними тягаться. 
Те, кто живет в Китае более десять 
лет, бок о бок с китайцами, напишет 
о них гораздо лучше.

Симбирск и Харбин 
глазами китаиста

«…Сегодня отношения  
с Китаем у нас, слава 
богу,  добродушно-
равнодушные»
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ЯЗЫКом циФР

В Инзе после 
грандиозной 
модернизации 
заработал 
железнодорожный 
вокзал, построенный 
125 лет назад.

Андрей КОрЧАГИн �

С железнодорожным вокзалом, постро-
енным в Инзе в 1890 году, связана история 
не только Ульяновского региона, но и всей 
России. Именно здесь 29 июня 1918 года 
Военным советом Первой коалиционной 
армии Восточного фронта была сформи-
рована 15-я Инзенская революционная 
стрелковая дивизия под командованием 
Яна Лациса. 

Во время гражданской войны на этой 
железнодорожной станции располагался 
штаб Первой революционной армии под 
руководством Михаила Тухачевского и по-
литических комиссаров Валериана Куйбы-
шева и Оскара Калнина. Именно отсюда 
жители Инзы уходили на фронт. В память 
об этом на привокзальной площади уста-
новлен памятник «Разлука».

Инзенский железнодорожный вокзал и 
спустя 125 лет с момента своего открытия 
продолжает жить насыщенной трудовой 
жизнью. Ежедневно через станцию и 13 
останавливающихся на ней поездах прохо-
дят около 300 пассажиров. Теперь же после 
грандиозной модернизации число посети-
телей вокзала должно возрасти.

- Красивейшее здание вокзала, которое 
находилось на перипетии исторических со-
бытий, связанных со всей нашей страной, 
теперь является объектом культурного на-
следия Ульяновской области, - отметил во 
время торжественной церемонии, посвя-
щенной открытию обновленного вокзала, 
губернатор Сергей Морозов. - Этот огром-
ный вокзальный комплекс будет, как и 
прежде, служить не только каждому жите-
лю региона, но и всей нашей стране. Любой 
приезжающий на инзенский вокзал будет 
с интересом осматривать этот комплекс и 
понимать, что он посещает одновременно 
древнюю Симбирскую и молодую Улья-
новскую землю.

Модернизация комплекса проводи-
лась в рамках федеральной программы 
по обновлению объектов транспортной 
инфраструктуры. Капитальный ремонт 
вокзального комплекса в Инзе проводил-
ся в несколько этапов. Сначала был орга-
низован текущий ремонт зала ожидания 
и санитарных комнат, затем  проведен ка-
питальный ремонт островной платформы 
и кровли. На завершающем этапе был вы-
полнен комплексный капитальный ремонт 
здания вокзала, перронной платформы, 
отремонтированы внутренние помещения 
и благоустроена прилегающая территория.

- Теперь это современное здание, отве-
чающее всем требованиям, предъявляемым 
ОАО «РЖД» к обеспечению комфортного 
путешествия и пребывания пассажиров на 

вокзале, - отметил начальник Куйбышев-
ской железной дороги Сергей Соложенкин. 
- Общий объем инвестиций ОАО «РЖД» 
на работы по капитальному ремонту вок-
зального комплекса станции Инза соста-
вил более 24 миллионов рублей. Все рабо-

ты по отделке платформы, билетных касс и 
зала ожидания велись с учетом требований 
по обслуживанию маломобильных групп 
населения. Не забыли мы и о безопасности 

людей: здание оборудовано 23 видеокаме-
рами, а также специальными пропускными 
рамками безопасности.

При проведении ремонта железнодо-
рожники не забыли и про… историю. На 
территории вокзала появился музей горо-
да Инза.

- Вокзал - это ворота города и лицо 
города, - заявил заместитель начальни-
ка дирекции железнодорожных вокзалов 
филиала ОАО «Российские железные до-
роги» Константин Апрелев. - Наша дирек-
ция уделяет серьезное внимание развитию 
вокзальной инфраструктуры. Так, напри-
мер, в Ульяновской области ежегодно бу-
дет обновляться как минимум один вокзал. 
В 2016 году мы обновим железнодорожные 
вокзалы в Ульяновске и Димитровграде.

- Беру на себя обязательство сделать в 
следующем году этот вокзал самым цве-
тущим, - заявила начальник железнодо-
рожного вокзала Инзы Татьяна Давыдова, 
принимая от Константина Апрелева сим-
волический ключ.

ЭтЭль ВербИцКАя  �

Высокий суд Лондона по иску компании 
«Телеком-Поволжье», входящей в группу 
МТС, наложил арест на четыре актива теле-
коммуникационной компании «СМАРТС», 
сорвавшей сделку по покупке ее акций. Об 
этом сообщают «Ведомости».

Обеспечительные меры затронули по-
волжские активы «СМАРТСа» в Йошкар-
Оле, Ульяновске, Саранске и Пензе. Пред-
метом спора стал договор от 30 декабря 2014 
года, согласно которому МТС обязалась при-
обрести 100% акций всех четырех компаний у 
основателя «СМАРТС» Геннадия Кирюшина, 
однако сделка сорвалась. По оценкам истца, 
убыток «Телеком-Поволжья» с учетом стои-

мости активов и упущенной выгоды составил 
порядка $35 млн.

По словам представителя МТС Дмитрия 
Солодовника, компания также подала иск 
в Лондонский международный арбитраж-
ный суд. Основатель поволжского операто-
ра Кирюшин заявил, что знает об аресте, на-
ложенном на активы «СМАРТСа», однако 
еще не видел копии решения суда. При этом 
он утверждает, что соглашение не выполни-
ла сама МТС. По условиям сделки компания 
якобы должна была рассчитаться с продавцом 
до 30 сентября, однако платеж не состоялся. 
Контракт действовал до конца ноября, и МТС 
могла вступить в переговоры по новым усло-
виям, считает бизнесмен, но она этой возмож-
ностью не воспользовалась.

Ульяновск 
оказался «в хвосте» 
рейтинга городов 
с самыми 
дорогими авто 

Доля премиум-сегмента 
на российском рынке но-
вых легковых автомобилей 
по итогам 11 месяцев 2015 
года составила около 10%. 
При этом, как сообщили 
в «Автостате», Ульяновск 
занял 45 место в ТОП-50 
городов, где больше всех 
подобных автомобилей. 

В 14 российских круп-
ных городах (с населением 
свыше 350 тысяч человек) 
доля рынка премиальных 
автомобилей превышает 
этот показатель. Самая 
большая доля сегмен-
та «премиум», согласно 
данным аналитического 
агентства «Автостат», - на 
рынке новых автомобилей 
в Москве - 24%. То есть 
практически каждый чет-
вертый автомобиль, при-
обретенный в этом году 
жителем столицы, преми-
ального бренда. На втором 
месте - северная столица:  в 
Санкт-Петербурге доля ав-
томобилей данного сегмен-
та в общем объеме рынка 
новых автомобилей - 17%. 

Помимо двух столиц, 
довольно высокую долю 
(15% и выше) новые авто-
мобили премиум-сегмента 
занимают еще в трех рос-
сийских городах (Сочи, 
Краснодар, Владивосток). 
В 13 городах  (Калинин-
град, Иркутск, Екате-
ринбург, Ставропроль, 
Красноярск, Челябинск, 
Ростов-на-Дону, Белгород, 
Хабаровск, Новосибирск, 
Иваново, Казань, Барнаул) 
доля премиального сегмен-

та находится в диапазоне  
от 10% до 15%. Эксперты 
отметили, что доля преми-
ального сегмента в том или 
ином городе не зависит 
от величины населенного 
пункта. Эта доля также не 
находится в прямой зави-
симости от объема рынка 
новых автомобилей. «Доля 
премиальных автомобилей 
на рынке зависит как от 
уровня доходов населения, 
так и от степени распреде-
ления этих доходов среди 
жителей», - комментирует 
Андрей Топтун, начальник 
отдела аналитики агент-
ства «Автостат».

топ-50 городов* 
(поволжье) по доле 
премиум-брендов  
на рынке новых  
легковы автомобилей
№            Город  Населе- Доля Премиум Коли-
  ние,   рынка, сегмента чество
  тыс. чел.  тыс. шт.  -  реали
     зован-
     ных  а/м 
     на 1000 
     жителей

17  Казань   1176,2  20,2  10%  17,2
22  Пермь   1013,9  10,5  9%  10,4
24  Саратов  839,8  8,2  9%  9,8
26  Нижний 
 Новгород   1259,9  14,3  8%  11,4
29  Самара  1171,6  15,8  7%  13,5
36  Набережные 
 Челны   519,0  7,4  6%  14,3
38  Пенза  519,9  4,6  6%  8,8
41  Оренбург   556,1  6,0  6%  10,8
45  Ульяновск   615,3  5,6  6%  9,1
46  Киров   483,2  4,5  6%  9,3
48  Чебоксары  464,9  4,2  5%  9,0 
49  Тольятти  719,1  10,8  5%  15,0

Ворота в историю

Арестованы активы оператора «СМАРтС» 

Передача символического ключа

Этот огромный вокзальный 
комплекс будет, как и прежде, 
служить не только каждому 
жителю региона, но и всей 
нашей стране

Красивейшее здание вокзала, которое находилось на перипетии исторических собы-
тий, связанных со всей нашей страной, теперь является объектом культурного насле-
дия Ульяновской области
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Работа по модер-
низации дошколь-

ного образования в регионе 
ведется под личным кон-
тролем губернатора и пар-
тии «Единая Россия». Си-
стемная работа позволила 
привлечь к реализации 
проекта средства федераль-
ного бюджета. В частности, 
в 2013 году Ульяновская 
область получила свыше 
полумиллиарда рублей, в 
2014 году - около 560 млн 
рублей, в 2015 году - более 
260 млн рублей.

В 2015 году заверша-
ется строительство дет-
ских садов в микрорайоне 
«Запад-2» регионального 
центра, Сурском, Ульянов-
ском, Новомалыклинском 
и Николаевском районах. 
Также  выполняются ра-
боты по созданию допол-
нительных дошкольных 
групп в селах Красная река 
Старомайнского района и 
Новый Дол Барышского 
района. Выполняется капи-
тальный ремонт двух дет-
ских садов в Ульяновске. 
До конца года в дошколь-
ных организациях будет 
введено более 790 мест.

Ложка дёгтя  
в бочке мёда

И все же недоработки 
в ульяновском региональ-
ном образовании пока тоже 
есть.

- В 2015 году мы не 
смогли построить в срок 
два запланированных дет-
ских сада, - признается 
Екатерина Уба. - Одно до-
школьное учреждение пла-
нировалось сдать в строй 
в Димитровграде, другое 
- в Барыше. К сожалению, 
подвели подрядные орга-
низации, ответственные за 
эти объекты. Мы понима-
ем важность строительства 
этих детских садов и обяза-
тельно построим их в 2016 
году.  Как и еще пять но-
вых детских дошкольных 
учреждений. Продолжится 
работа и по созданию част-
ных детсадов, а также се-
мейных групп.

Что еще не получилось 
у руководства региональ-
ного министерства образо-
вания в уходящем году?

- К сожалению, в 
Ульяновской области пока 
не обеспечивается феде-
ральное требование, глася-
щее, что единый государ-
ственный экзамен должен 
быть полностью обеспечен 
режимом видеонаблюде-
ния, - говорит министр. 
- У нас пока лишь 75% 
аудиторий имеют возмож-
ность вести его в режиме 
онлайн, остальные - толь-
ко оффлайн. В 2016-м, на-
деюсь, показатель онлайн 
вырастет до рубежа 85 
- 87%, а в течение следую-
щих двух лет мы плани-
руем обеспечить режимом 
видеонаблюдения все без 
исключения аудитории, 
где проводится ЕГЭ. Пока, 
к сожалению, не создана 
у нас и единая система 
«Контингент», которая 
показывает продвижение 
каждого ребенка по всем 
ступенькам образователь-
ной лестницы. Эта слож-
ная задача, надеюсь, будет 
решена уже в 2016 году.

еКАтерИнА нейфельд �

В 2016 году с первого сентября все шко-
лы обязаны будут принимать в первый класс 
детей с ограниченными возможностями. 
Родителям не придется подбирать какое-то 
специализированное учебное заведение. Они 
могут привести ребенка в школу по месту 
жительства, и его обязаны будут принять. 

Вступят в силу изменения федерального 
закона «Об образовании», которые касаются 
инклюзивного обучения. По-русски говоря, 
обучение при действительно равных воз-
можностях, когда ребенок не изолирован от 
общества, а включен в него.

Доступность по стандарту
Новые стандарты учитывают индиви-

дуальные особенности детей-инвалидов и 
их образовательные потребности. Так, для 
слабо-слышащих детей есть одни методы 
обучения, для детей с нарушением опорно-
двигательного аппарата - другие. Важно, 
что родители получат право выбора: учить 
ребенка в специализированном заведении, 
на дому или в обычной школе. То есть в 
идеале методиками обучения особенных 
детей должны будут овладеть все учителя. 
Госстандарты будут внедряться по-этапно: 
вначале в первом классе, потом во втором и 
так далее. Также поэтапно будут создаваться 
и условия для обучения таких детей.

Федеральное постановление есть, стан-
дарты прописаны, но далеко не все школы 
понимают, как с ними работать и как создать 
в обычной школе условия для особенных де-
тей. На текущей неделе в Ульяновске прохо-
дит обучение, где учителям объясняют, как 
это сделать. Специалист из федерального 
института развития образования приезжает 
к нам уже второй раз в этом году. В сентябре 
курсы прослушали восемнадцать человек, 
теперь - тридцать шесть. Понятно, что пред-
ставители далеко не всех школ области попа-
ли на них. Тем, кто не попал, необязательно 
ехать за знаниями в Москву. В сорок второй 
школе города Ульяновска, на базе которой и 
проходили курсы, уже много лет учат детей 
с ограниченными возможностями здоровья. 
Школа готова рассказывать и показывать 
всем желающим, как они это делают.

Заместитель директора школы № 42 Та-
тьяна Евстигнеева разработала весь набор 
практических материалов по внедрению но-
вых госстандартов в образовательное учреж-
дение: адаптированные программы, локаль-
ные акты, нормативную базу и прочее. «Мы 
не боимся и учим всех, - говорит она. -  По-
нятно, что легче работать по одной програм-
ме для всех же, а не писать отдельную под 
каждого особенного ребенка. Многие отго-
раживаются от этих проблем, а мы учим. И 
результаты показываем ничуть не хуже».

Миллионы на тьюторов 
Даниил Старых - третьеклассник. Ведет 

себя как обычный мальчишка: на перемене 
гоняет с приятелями по коридору. Только 
вот, в отличие от одноклассников, гоняет он 
на инвалидной коляске. Что не мешает ему 
часто выигрывать в догонялки.

Даня перенес несколько тяжелых опера-
ций, после которых уже не смог ходить. Его 
мама, поначалу растерянная и подавленная, 
когда пришло время идти ребенку в первый 
класс, оставила сына учиться на дому. Но 
постепенно поняла, что внутренне мальчик 
ничем не отличается от своих ровесников и 
что не стоит лишать его обычного детства. К 
счастью, сорок вторая школа, где уже много 
лет занимаются сложными детьми, оказалась 
еще и ближайшей к дому. Мальчика приняли 
безо всяких оговорок. В обычный класс.

Даниил справляется не только с основ-
ной школьной программой. Он поступил еще 
и в музыкальную школу, теперь выступает 
на всех школьных концертах, иногда на го-
родских праздниках. «Вот этот мальчик - он 
не то что не изгой, он, наоборот - любимчик, 
- рассказывает учитель химии и биологии 
Любовь Ешкова. - Я живу в этом же районе 
и вижу, что теперь он выходит на прогулку 
не только с мамой, но и с одноклассниками. 
Дети с удовольствием с ним общаются и во 
внеурочное время. Теперь он не чувствует 
себя ущемленным, живет полной детской 
жизнью, как оно и должно быть».

Даниил Старых  не единственный «ко-
лясочник» в сорок второй школе. В седьмом 
классе учится еще девочка Таня. Для них 
здание полностью приспособлено: крыль-
цо оборудовано удобными пандусами, есть 
специальная туалетная комната, поручни на 
всех этажах и специальный подъемник для 
передвижения по лестнице. Оборудование 
есть, но нет главного - профессионального 
человека-помощника.

«Для таких детей на Западе существуют 
тьюторы - няньки, по-русски говоря. А у нас 

ни в штате и нигде это не заложено, - гово-
рит директор школы № 42 Олег Куликов 
(на фото). Я завхозу кое-что доплачиваю, 
он «колясочникам» помогает. Но это непра-
вильно. Ладно, с мальчиком он возится. А с 
девочкой же неловко. Доступная среда скла-
дывается из мелочей. На что-то не обратил 
внимание, и неучтенная мелочь выливается 
потом в большую проблему. Тьютор - это 
проблема. Теперь, с введением новых об-
разовательных стандартов, нужно пересмо-
треть штатное расписание школ. Но на наши 
обращения министерство разводит руками: 
«Денег нет».

«премия» за энтузиазм
В сорок второй школе дети с ограничен-

ными возможностями есть почти в каждом 
классе. Всего более ста пятидесяти человек. 
Для них, да впрочем, и для всех остальных 
учеников эта обычная по статусу школа 
оборудована не то что всем необходимым, 
а всем самым передовым: лучшие интерак-
тивные доски в каждом кабинете, несколько 
передвижных компьютерных классов. Чего 
только нет в кабинетах психолога и лого-
педа! Есть комната релаксации и, помимо 
обычного, специальный спортивный зал.  

Школа выиграла правительственный 
грант и уже два года получает неплохие 
деньги по тройному софинансированию: 
федеральному, областному и городскому. 
Деньги пришли не на пустое место. Здесь 
много лет ведется работа, которая совсем 
недавно стала федеральным трендом. И эн-
тузиазм учителей, работу школьной адми-
нистрации решили поддержать деньгами.

«Когда в классе есть такие дети, они 
требуют к себе особого подхода, соответ-
ственно, работа в таком классе, конечно, 
отличается, - объясняет заслуженный учи-
тель Любовь Ешкова. - Обязательно ин-
дивидуальный подход, повышенное вни-

мание. Иногда дается другое задание: по 
смыслу такое же, но может быть в самом 
задании подсказка. Есть задание, которое 
легко выполнять, и ребенок сам сообразит, 
как делать. Но для некоторых пишется го-
товый алгоритм».

«Микрорайон непростой, и сама жизнь 
формировала тут испокон века эти клас-
сы. Поэтому наша школа выиграла грант и 
стала работать в рамках федеральной пло-
щадки. Таких в России всего шесть. Мы 
разрабатываем методики, которыми щедро 
делимся», - говорит Олег Куликов.

Инклюзивное образование - наиболее 
передовая система обучения детей с огра-
ниченными возможностями здоровья, осно-
ванная на совместном обучении здоровых 
детей и детей с инвалидностью. Обучаясь 
вместе, дети учатся жить вместе, стираются 
границы между инвалидами и здоровыми 
людьми. Разрушение барьеров при получе-
нии образования приводит к объединению 
общественного пространства инвалидов 
и здоровых людей, меняется отношение к 
инвалидности: она считается не пороком, а 
не более чем особенностью того или иного 
человека.

Что такое инклюзивность
Инклюзивная система на Западе работа-

ет с начала девяностых. «Мы с Запада порой 
берем вещи не всегда хорошие, - отмечает 
Олег Куликов. -  А вот работу по социализа-
ции детей позаимствовать надо бы. У нас в 
стране исторически люди с ограниченными 
возможностями были в принципе изолиро-
ваны от общества. Отношение к инвалидам 
совершенно дикое. Доступная среда у нас, 
к сожалению, на уровне пандусов. И то не 
везде. Сейчас, слава богу, делаются первые 
попытки поправить ситуацию».

Вот какой смысл стоит за сложным сло-
вом «инклюзия». Основная задача - обе-
спечить право ребенка на отличие. Под-
страивать не ребенка к системе, а систему 
к ребенку. Обучать его не по специальной, 
а по общей программе. И главное - не со-
бирать детей с ограниченными возможно-
стями и задержкой развития в отдельный 
класс, а учить их в обычном классе. А воз-
можно - даже и в профильном.

- В нашей школе работает заслужен-
ный учитель, у нас очень сильный химико-
биологический профильный класс, - рас-
сказывает Татьяна Евстигнеева. - Недавно 
был выпускник, мальчик из интерната. Из-
начально обучался в классе задержки раз-
вития, потом пришел в профильный класс, 
замечательно сдал ЕГЭ, сегодня учится в 
сельхозакадемии. Детям часто «рисуют» 
интересные диагнозы, которые, однако, не 
мешают им хорошо оканчивать школу и 
становиться успешными людьми. Среди 
наших выпускников таких примеров масса.

ТЕмА

Одно образование 
на всех
Инвалидность не порок, а не более чем 
человеческая особенность.
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Тише едешь,  
выше будешь

22-летний ульяновский 
биатлонист Юрий Шопин до-
бился своего самого громкого 
успеха в карьере - он завоевал 
бронзовую медаль на этапе 
Кубка IBU в австрийском 
Обертиллахе.

Наш спортсмен отличил-
ся в индивидуальной гонке 
на 20 километров с четырьмя 
огневыми рубежами. Не са-
мый быстрый ход по дистан-
ции Шопин компенсировал 
отменной стрельбой, закрыв 
все 20 мишеней. В итоге выше 
ульяновца оказались только 
два россиянина - Антон Баби-
ков (без промахов, отставание 
- 27,2 секунды) и Матвей Ели-
сеев (1 промах, 1.08,2).

А вот в спринте на 7,5 ки-
лометра Шопин выступил 
менее удачно. Допустив одну 
осечку на двух огневых рубе-
жах, он занял восьмое место. 
Чемпиону - Тимофею Лап-
шину, который отстрелялся 
идеально, Шопин проиграл  
1 минуты и 22 секунды.

После трех этапов Кубка 
IBU Шопин занимает шестое 
место (153 очка). Выше на-
шего биатлониста располо-
жились представители Фран-
ции и Германии, а также три 
россиянина - Петр Пащенко 
(163), Антон Бабиков (250) и 
Матвей Елисеев (316).  

 

«Черемшан»  
взял реванш у «Волги-2»

Димитровградский «Че-
ремшан» и ульяновская 
«Волга-2», выступающие в 
Высшей лиге чемпионата стра-
ны по хоккею с мячом, снова 
сыграли между собой. Соглас-
но календарю матчи должны 
были проходить в Димитров-
граде, однако из-за теплой по-
годы было принято решение 
о переносе игр под крышу 
«Волга-Спорт-Арены».

Впрочем, сей перенос ни-
чуть не помешал «Черемша-
ну» дважды переиграть «мо-
лодежку» «Волги» - 8:4 и 7:2. 
У димитровградцев самым ре-
зультативным игроком в этих 
встречах стал Сергей Улазов, 
на счету которого 6 мячей, 
пять раз отличился Евгений 
Парносов, трижды - Вячес-
лав Бронников, еще один гол 
в свой актив записал Денис 
Вялкин. У «Волги-2» тремя 
забитыми мячами отметился 
Артем Гареев, Андрей Край-
нов оформил дубль, один гол 
провел Кирилл Игонин.

Напомним, что в начале 
декабря «Волга-2», подкре-
пленная рядом игроков из 
команды мастеров, уже при-
нимала на своем поле «Черем-
шан» (3:3, 8:5).

На сегодняшний день дими-
тровградцы уверенно занимают 
второе место (38 очков, 18 игр), 
а вот «Волга-2» разместилась на 
шестой строчке в турнирной та-
блице (20 очков, 14 игр).

В уходящем году и «Черем-
шану», и «Волге-2» осталось 
провести по два поединка. 
Причем все они пройдут в Ди-
митровграде и сыграют наши 
команды против одного и того 
же соперника - столичного 
клуба «Динамо-Крылатское».

Медали всех проб
Две золотые медали на 

чемпионате России по каратэ-
киокусинкай завоевали спорт-
смены нашего региона. На 
соревнованиях в Воронеже 
лучшими из лучших в своих ве-
совых категориях стали улья-
новец Артем Семенов и Денис 
Ершов из Димитровграда.

С серебряной медалью 
вернулся Алексей Паулкин, 
бронзовый успех сопутство-
вал Денису Сизову. 

Ульяновская «Волга» 
была близка к победе над 
«Уральским трубником», 
но в итоге довольствова-
лась ничьей.

МАКСИМ СКВОРЦОВ �

В Первоуральск наша ко-
манда пожаловала в усеченном 
составе. Приболел и не смог от-
правиться на выезд Владислав 
Кузнецов. Тем самым в заявку 
на матч попали всего 16 игроков, 
включая двух голкиперов. А сы-
грали и того меньше - 14 хоккеи-
стов. Впрочем, первоуральцы в 
тот вечер также обошлись арсе-
налом из  13 полевых игроков.

После восьми поражений 
в девяти матчах «Волгу» уже 
многие поспешили списать со 
счетов. Даже победу над «Зор-
ким» скептики называли исклю-
чением из правил. Однако как 
показал поединок с «Уральским 
трубником», подопечные Вячес-
лава Манкоса действительно по-
степенно обретают себя. Сложно 
сказать, с чем именно вызвано 
такое преображение «Волги», но 
в Первоуральске наша команда 
выглядела очень неплохо. Во 
всякой мере гостями «волжане» 
там точно не выглядели. Хотя за 
всю новейшую историю «Волга» 
лишь однажды смогла победить 

в Первоуральске - в 2013 году 
(4:3) и дважды сыграть вничью - 
в 1999-м (4:4) и 2009-м (5:5).

Стартовый отрезок матча 
«Волга» откровенно провали-
ла - два справедливых пенальти 
в наши ворота закончились тем, 
что уже к 12-й минуте хозяева 
усилиями Дмитрия Сидорова 
вели с комфортным преимуще-
ством  - 2:0.

Но ульяновская команда и не 
думала опускать руки. В середи-
не первого тайма Эмиль Бихузин 
снабдил мячом Сергея Шебон-
кина, и тот, находясь под весь-
ма острым углом, бросил точно 
мимо голкипера «Трубника» - 
1:2. А на 31-й минуте всю мощь и 

меткость удара продемонстриро-
вал уже капитан «Волги» Игорь 
Ларионов - 2:2.

В самом начале второго тай-
ма Максим Пахомов здорово 
сыграл на добивании, и «Волга» 
впервые в матче вышла вперед 
- 3:2. Но на 65-й минуте промах 
в обороне обернулся для нас 
третьим пенальти. На этот раз к 
«точке» подошел форвард хозя-
ев Евгений Игошин - 3:3. Игро-
вого времени оставалось еще 
предостаточно. Наша команда 
выглядела  свежее соперника, 
но не смогла доиграть несколько 
верных моментов. Первоураль-
цы же в основном делали ставку 
на угловые, но стандартные по-
ложения в тот вечер не пошли 
ни у одной из команд.    

- Начали мы игру какими-

то заспанными, не пойму даже 
почему, - скажет после матча 
главный тренер «Волги» Вя-
чеслав Манкос. - При счете 0:2 
взял тайм-аут, нам удалось раз-
вернуть игру. Создали несколько 
моментов, сравняли счет, а могли 
даже закончить первый тайм в 
плюсе. Во втором тайме лед был 
не очень хорошего качества. Не-
ровности не давали возможность 
ни вести позиционную игру, ни 
контратаковать. Все равно счи-
таю, мы были ближе к победе, 
хотя и ничейный результат мож-
но назвать закономерным. 

Результаты матчей 13-го 
тура (22 декабря): «Сибсель-
маш» - «Водник» - 4:2, «Родина» - 
«Динамо-Казань» - 6:2, «Зоркий» - 
«СКА-Нефтяник» - 2:10, «Старт» 
- «Байкал-Энергия» - 0:6.

МАКСИМ СКВОРЦОВ �

Сегодня, 25 декабря, в Суперлиге заканчи-
вается дозаявочная кампания. Одним из самых 
активных участников на трансферном рынке 
последних дней является и наша «Волга». 

В свете финансового бедствия, которое 
терпит сейчас «Зоркий», взоры многих клу-
бов устремлены именно в сторону Красно-
горска. Так, например, московское «Динамо» 
уже переманило к себе Юрия Радюшина.

Изначально «Волга» хотела заполучить в 
свои ряды четырехкратного чемпиона мира 
Петра Захарова и чемпиона мира 2013 года 
Юрия Шардакова, но чуть ли не в последний 
момент Шардаков решил принять предложе-
ние хабаровского «СКА-Нефтяника».

После этого не самого радостного изве-
стия руководство ХК «Волга» вышло на дру-
гого игрока «Зоркого» - двукратного чемпио-
на мира, бортового полузащитника Алексея 
Бушуева. 30-летний воспитанник кировско-
го хоккея на протяжении шести сезонов вы-

ступал за родную «Родину», после чего пере-
брался в Казань, где также отыграл шесть 
лет. Затем один сезон провел в московском 
«Динамо» и, наконец, нынешний чемпионат 
начал в составе красногорского «Зоркого». 
За свою карьеру Бушуев завоевал все имею-
щиеся трофеи в хоккее с мячом: он - чемпион 
мира (2013, 2014), обладатель Кубка мира 
(2010), чемпион России (2011), обладатель 
Кубка России (2010, 2014), обладатель Кубка 
чемпионов (2009).

А вот Петр Захаров хорошо знаком 
ульяновским болельщикам. В середине 
2000-х он на протяжении двух сезонов играл 
за «Волгу». К слову, о годах, проведенных в 
Ульяновске, у 33-летнего хоккеиста остались 
только положительные воспоминания.

- От Ульяновска остались хорошие вос-
поминания - у меня было два удачных года, 
- рассказал изданию «Русский хоккей» Петр 
Захаров. - Первый вышел немного скомкан-
ным, но во втором «Волга» играла здорово, 
радовала болельщиков, которые и в мороз, 
и в метели приходили на стадион. В целом 

скажу, что ульяновский этап моей карьеры 
оказался очень полезным.

В общей сложности в рамках чемпиона-
та Захаров отыграл за «Волгу» 46 матчей и 
забил 10 мячей. И это притом что играл он 
тогда на позиции защитника.

Захаров четырежды становился чемпио-
ном мира (2011, 2013, 2014, 2015), побеждал 
на Кубке мира (2012), многократно завоевы-
вал медали чемпионата России. Его можно 
по праву назвать одним из лучших опорных 
полузащитников в мире, а посему его место 
в сборной России никогда не подвергается 
сомнению. К сожалению, из-за травмы хок-
кеист пропустил начало нынешнего чемпио-
ната, за «Зоркий» он успел сыграть только 
 5 матчей, в которых забил 4 мяча.

Не исключено, что уже сегодня Бушуев 
сыграет за «Волгу» в Кирове против местной 
«Родины». А вот ситуация с Захаровым не-
сколько иная. Из-за микротравмы хоккеист 
сможет дебютировать за «Волгу» только 
5 января, когда наша команда на стадионе 
«Труд» примет все ту же «Родину».

«Волга» положила глаз 
на чемпионов мира

Уже сегодня Алексей Бушуев 
(№ 23) может дебютировать за 
«Волгу» 

Турнирная таблица
1. «Енисей» (Красноярск) 10 10 0 0 91 -18 30
2. «Байкал-Энергия» (Иркутск) 11 9 1 1 63-31 28
3. «СКА-Нефтяник» (Хабаровск) 11 8 1 2 78-43 25
4. «Динамо-Москва» (Москва) 10 7 1 2 74-42 22
5. «Водник» (Архангельск) 12 5 3 4 58-48 18
6. «Кузбасс» (Кемерово) 11 4 3 4 60-59 15
7. «Сибсельмаш» (Новосибирск) 11 4 2 5 53-78 14
8. «Старт» (Нижний Новгород) 11 3 4 4 41-53 13
9. «Родина» (Киров) 11 3 3 5 41-49 12
10. «Зоркий» (Красногорск) 11 3 2 6 38-60 11
11. «ВОЛГА» (Ульяновская обл.) 11 2 1 8 42-75 7
12. «Ур. трубник» (Первоуральск) 11 2 1 8 34-65 7
13. «Динамо-Казань» (Казань) 11 0 0 11 29-81 0
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Сразу два чемпиона мира пополнили ряды ульяновской хоккейной дружины.

Гнули-гнули, не согнули

В нынешнем чемпионате 
форвард «Волги» Максим 
Пахомов уже 14 раз огорчал 
вратарей соперников

спорт



15свободное время
Ульяновская правда
www.ulpravda.ru
25 декабря 2015
пятница № 189 (23.830)

ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews

 ИВАн КАМышеВ �

В минувший вторник в Улья-
новском драматическом театре  
им. И.А. Гончарова стартовала ново-
годняя кампания. В этом году в канун 
главного зимнего праздника симбир-
ская драма решила не ограничивать 
себя рамками российского аутентич-
ного фольклора и представила спек-
такль «Волшебный меч» по мотивам 
вьетнамских и китайских сказок. 

Наша газета приобщилась к азиат-
ской ориентальности.

Подсознательное театра вполне 
объяснимо и коммерчески логично. 
Дружба с китайцами на региональном 
уровне сегодня в тренде. А «Красный 
маршрут» - один из главных брендов 
в Ульяновской области. И премьера 
сюда вполне вписывается. Вот только 
легкую детскую сказку пришлось ле-
пить из неподдающегося драматурги-
ческого материала. 

Автор сказочной пьесы - один из 
классиков советской детской литера-
туры Генрих Сапгир, автор любимого 
детьми Лошарика, мультяшного па-

ровозика из Ромашково и текстов к 
хитам из телемюзикла про Петрова и 
Васечкина. 

Генрих Вениаминович принадле-
жал к типу писателей протеического 
склада, на протяжении всего творче-
ского пути меняющихся и ищущих но-
вые формы высказывания. Под конец 
жизни, когда и был написан «Меч ста-
рика Ту», Сапгир все больше склонял-
ся к экспериментальным формам. В 
частности - к авангарду и конфуциан-
ству. Поэтому инсценировка древней 
легенды представляет интерес в боль-
шей степени для пап и мам  потенци-
альных юных зрителей.

Актер и режиссер симбирской 
драмы Максим Копылов справился с 
этой трудностью, сублимировав тай-
ные смыслы пластикой и легкостью 
отношения. А сценограф и «кутюрье» 
спектакля, заслуженный деятель ис-
кусств Украины Владимир Медведь 
украсил действо красотой древнего 
азиатского Востока на фоне минима-
лизма декораций. Здесь преобладают 
мягкие зеленые тона. Ведь главный 
злодей в спектакле - очеловечивший-

ся Дракон (привет Евгению Шварцу). 
В роли правителя Долины не крово-
жаден, но отрицательно обаятелен 
Максим Варламов. Под стать ему и 
коллеги: играющий мудрого старого 
сказочника Чонга Марк Щербаков, 
очаровательная в своей праведной 
наивности Тин (Дарья Фарафонто-
ва). Нелепый и неуклюжий эгоцен-
трик Ты Тхых в исполнении Сергея 
Чиненова очень близок загадочной 
русской душе внешним и психоло-
гическим сходством с фонвизинским 
недорослем Митрофанушкой.

Особняком на общем фоне замет-
на работа королевы комедии симбир-
ской драмы Фариды Каримовой. Она 
в этом спектакле не просто выполняет 
некую сказочную функцию. Актриса с 
первого появления на сцене не жалеет 
ярких и сочных красок для своей свод-
ни тетушки Фынь, которая становится 
женой Дракона и его мучительницей, 
фонтанирует хорошо продуманными 
экспромтами каждый миг своего сце-
нического существования. И проявля-
ет в итоге характер почище драконьего. 
В этом смысле она похожа на всех ау-

тентичных сказочных тетушек и мачех 
из мирового народного фольклора. С 
другой стороны, потрясающе автоном-
на и очаровательно неповторима. 

Желание облегчить непростой дра-
матический материал приводит места-
ми к излишней клиповости, временами 
превращая спектакль в откровенный 
комикс, когда ни глаза, ни сознание не 
поспевают за полетом мысли. 

Но в целом за всеми этими из-
лишествами не потеряно желание не 
просто развлечь в канун Нового года, 
но донести главную мысль: разность 
менталитетов и мировоззрений не 
должна быть предлогом для войны 
(и горцу не зазорно полюбить девуш-
ку Долины). А вот поводом для мира 
и объединения - безусловно. Иначе 
правитель, сколь бы благими ни были 
его помыслы, превращается сначала в 
диковатое чудовище, затем незамет-
но - в посмешище, которым вертит, как 
хочет, любая жадная тетка, готовая по-
началу покрывать тебе когти лаком и 
чистить чешую на хвосте. В результате 
- позорное и бессмысленное изгнание. 
В лучшем случае...

АлеКСАндР Кныш �

Снежное единообразие русской зимы 
в Ульяновске на днях растопил горячий 
афроамериканский блюзмен Гай Дэвис. 
Его концерт в областном Доме музыки 
завершил турне музыканта по России. В 
атмосферу ритмичного блюза, рисующего 
картины родного Гаю юга североамери-
канских штатов, погрузился и журналист 
«Ульяновской правды».

Голос Дэвиса с фирменной хрипот-
цой звучал на виниле от легендарной 
британской рок-группы Jethro Tull. Его  
12-струнная гитара «подпевала» сэру Эл-
тону Джону. Он занимался вокалом с гол-
ливудской звездой Вупи Голдберг. «Засве-
тился» в одном из сезонов популярного 
криминально-полицейского телесериала 
Law&Order («Закон и порядок»). За годы 
карьеры 63-летний блюзмен выпустил  
15 студийных альбомов. 22 года назад 
удостоился высочайшей для блюзового 
музыканта чести - сыграть самого Роберта 
Джонсона в байопике Trick the Devil. И в 
том же году после девяти неудачных но-
минаций получил главную награду блюзо-
вого сообщества Blues Music Foundation.

- Ваша музыкальность предопределе-
на семейной традицией?

- И да, и нет. Я вырос в одном из 
кинематографично-музыкальных городов 
США - Нью-Йорке. В актерской семье. 
Но я - единственный профессиональный 
музыкант в своем клане Дэвисов. Этому 
во многом способствовали мои бабушки 
и дедушки. В нашей семье был их культ, 
какой, я знаю, бывает только у русских. 
Мои «грандпа» и «грандма», как все вы-
ходцы с Юга афроамериканского проис-
хождения, отлично пели. При этом я са-
моучка. В 13 лет овладел гитарой и голос 
себе ставил сам. В детстве, кстати, я и мои 
сестры ходили на уроки фортепиано, но я 
был первым, кто бросил занятия. А теперь 
я единственный в семье, кто зарабатывает 
музыкой на жизнь.

- Вы и мультиинструменталист к 
тому же?

- Ого, это громко сказано. Играю на  
12-струнной гитаре, на классической 
шестиструнке, еще на банджо и губной 
гармошке. Возвращаясь к истории моих 
занятий вокалом, отмечу - я своего го-
лоса долгое время стеснялся. Он у меня 
довольно неуклюжий. Не то, что у дру-
гих блюзменов. Поэтому я долгое время 
скрывал его за гитарой. Но постепенно 

заставил себя петь в полную силу.
- Блюз, как разновидность джаза, 
в разное время называли и музыкой 
бедных, и музыкой сытых. Как бы вы 
сегодня охарактеризовали, это му-
зыка кого?

- Каким бы он ни был, блюз всегда 
оставался музыкой мира. А мир - это гар-
мония. Поэтому блюз - музыка гармонич-
ных людей с богатым внутренним миром.

- Что вас чаще всего вдохновляет?
- Родные места моих предков - прерии 

и плантации североамериканского юга.
- Вы играли и пели со многими звезда-
ми. С кем из знаменитостей еще хо-
телось бы поработать?

- Знаете, если бы я не родился так 
поздно, то с удовольствием поработал бы 
с Петром Ильичом Чайковским. Обожаю 
русскую классическую музыку. И еще раз 
спел и сыграл бы с вашим Борисом Гре-
бенщиковым…

- А с Вупи Голдберг и Элтоном Джо-
ном?

- О, несомненно. Она - крутая, он - не-
реальный!

- Русская зима как вам?
- Впечатляюще. Правда, рассказывают, 

у вас обычно еще холоднее. Не знаю даже, 
как вы терпите. Вы - сильный, смелый и 
мужественный народ, русские. Что еще 
поражает, так это как вы умудряетесь в 
масштабах такой огромной страны жить в 
добре и мире как одна большая семья. Раз-
мах России грандиозен. Я даже из-за этого 
всего вспомнить не могу. Смешно, но меня 
сажают в машину, я засыпаю, а просыпа-
юсь уже в другом городе.

- Вас устраивает реакция российской 
публики на блюз? 

- В ходе своего российского турне я 
отыграл чертову дюжину шоу. И могу уве-
ренно сказать, что везде блюз принимают 
с благодарностью. Нигде, кроме как в Рос-
сии, я не видел, чтобы у слушателей так 
горели глаза. 

- Как блюзмен Гай Дэвис относится 
к другому афроамериканскому «изо-
бретению» - рэпу и хип-хопу?

- Отлично. Моему 25-летнему сыну (я 
как раз сейчас спешу в Нью-Йорк, чтобы 
успеть встретить с ним Рождество) нра-
вится как раз такая музыка. Я ее поэтому 
тоже иногда слушаю. Заводит. Она тоже 
от сердца. А это главное в любой музыке. 
Чтобы она провоцировала на добро.

«Сценокардия»  
как признание
Вышла в свет новая, третья книга 
ульяновца, поэта, композитора, члена 
Союза писателей и Союза театраль-
ных деятелей России, лауреата все-
российских музыкальных конкурсов 
Александра Филатова «Сценокардия» - 
оригинальный сборник стихотворений 
и песен, написанных в разные годы. 

Издание получилось необычным. 
Начиная с названия. Есть в нем и совсем 
новая, ранее не публиковавшаяся лири-
ка, и даже нетривиальная ироническая 
поэзия и сатира, а также избранные тек-
сты песен и долгожданный раздел - свое-
образное признание в любви к сцене. А 
на обратной стороне обложки - отзывы, 
которые получила работа Александра. 
«Его лирика - трепетное откровение 
интеллектуала, который преодолевает 
одиночество, надеясь на чудо сказочной 
встречи. Каждое стихотворение, каждая 
песня в его исполнении - это малень-
кая новелла о судьбе человека», - эти 
слова принадлежат народной артистке 
России, лауреату Государственной пре-
мии страны Кларе Шадько. «Тексты во 
многом исповедальны, повествование 
ведется от лица артиста и романтика с 
тонкой, ранимой душой, - пишет о твор-
честве Александра местная пресса. - В 
нем соединились грусть Пьеро и ирония 
Арлекина». «Ульяновская земля всег-
да славилась талантами, - говорит со 
страниц об-
ложки заслу-
женный ар-
тист России, 
и з в е с т н ы й 
м о с к о в с к и й 
композитор, 
автор много-
ч и с л е н н ы х 
песен Вале-
рия Леонтье-
ва, Иосифа 
Кобзона, Ни-
колая Баскова 
и других звезд 
Владимир Ев-
зеров. - Мне 
посчастливи-
лось прове-
сти здесь не-
сколько лет своей жизни, которые стали 
очень важными для моего становления 
как композитора. В центре Ульяновска 
стоит памятник тете Вале - Валентине 
Михайловне Леонтьевой, с которой нас 
связывала большая дружба и творче-
ство. Большая дружба связывает меня 
и с замечательным и многогранно ода-
ренным Александром Филатовым. Се-
годня он - гордость Ульяновской земли, 
о его произведениях говорят и пишут во 
многих регионах нашей Родины. Хочу 
пожелать читателям этого сборника не-
медленного вступления в клуб поклон-
ников Александра Филатова».   

Дон Дракон и другие
В симбирской драме встречают Новый год по-китайски.

Чёрный джаз  
на белом фоне

Известный 
американский 
блюзмен Гай Дэвис 
мечтает сыграть 
с Чайковским 
и Борисом 
Гребенщиковым.
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Комплекс «На Московской»  
снова открыт!

Н а у ч н о -
выставочный ком-
плекс «На Москов-
ской» (ул. Ленина,  
д. 60) открывает 
свои двери после ка-
питального ремонта. 
Комплекс  объеди-
няет в себе научную 
библиотеку с чи-
тальным залом для 
исследователей, два 

выставочных зала, а также научно-исследовательский от-
дел и фотолабораторию музея-заповедника.

В день открытия в выставочных залах состоятся пре-
зентации двух выставок. Одна из них - Rossika («Сцены 
русской жизни глазами европейцев») - представляет гра-
вюры из фондового собрания Музея-заповедника «Родина  
В.И. Ленина», выполненные европейскими мастерами кон-
ца XVIII - начала XIX вв. 

На второй из презентуемых выставок - «Путешествие 
во времени. Ульяновск Леонида Лазарева» - гости увидят 
реальный мир на фотографиях известного фотохудожника 
и фотожурналиста Леонида Николаевича Лазарева. +6
начало в 14.00 

«У.Зря»
Ежегодно в кон-

це декабря Улья-
новское областное 
отделение Союза ар-
хитекторов России 
совместно с Музеем-
заповедником «Ро-
дина В.И. Лени-

на» подводит итоги творческой жизни нашего города, 
делятся новыми, созревшими за год мыслями и идеями. 
В музее «Градостроительство и архитектура Симбирска-
Ульяновска» состоится выставка молодых творческих сил 
Ульяновска «У.». Тема выставки «Зря»: правильно ли мы 
прожили этот год, может быть, напрасно, какой след мы оставили.  
На выставке посетители смогут увидеть современные ар-
хитектурные плакаты, постмодернистские инсталляции, 
фотографии, отражающие ответ художников самим себе 
на вопросы, заданные совестью, проходящими мимо не-
знакомцами, случайными гостями, родственными душами, 
собственными детьми. 12+

Выставка продлится до 14 января.

Рождественский орган
В честь грядущих праздников 

Ульяновский Дом музыки подго-
товил для всех любителей органа 
Рождественский органный концерт. 
Заслуженный артист  РФ Александр 
Титов исполнит органные сочинения 
композиторов XVII - XX веков: пре-
людии и фантазии на темы церковных 
хоралов, старинные рождественские 
песни, мистические «музыкальные 
размышления» (медитации).  Кон-
цертная программа сопрово-
ждается демонстрацией слайдов.  
Действует абонемент № 11.  6+
начало в 17.00

Мелодии Исаака Дунаевского
В концертном зале филармонии выступит лауреат междуна-

родных конкурсов, солистка Михайловского театра оперы и бале-
та Ольга Шанина (сопрано, Санкт-Петербург). В сопровождении 
Ульяновского государственного оркестра русских народных ин-
струментов певица исполнит вокальные номера из популярных 
мюзиклов, музыкальных фильмов и оперетт Исаака Дунаевского. 
В программе также принимают участие солисты Ульяновской 
филармонии: заслуженная артистка России Вера Чир-
кина (сопрано), лауреат международного конкурса Вла-
димир Самарев (баритон), лауреат международных кон-
курсов Мария Сахнова (домра), Алена Гуляева (сопрано).   
Действует абонемент № 17. 6+
начало в 17.00

Новый год 
никто  
не отменял,  
со снегом  
он или без 
снега.

ЕкатЕрина нЕйфЕльд �

До Нового года осталась не-
деля. Праздник в нашей стране 
принято отмечать долго и широ-
ко. И готовиться к нему основа-
тельно и заранее. Работа елочных 
базаров в разгаре. По информа-
ции городской администрации, в 
Ульяновске определено сорок два 
адреса для торговли праздничны-
ми деревьями. В каждом микро-
районе - своя точка.

В этом году елочные базары 
выглядят грустно: деревья не 
воткнуты, как обычно, в сугробы, 
а буквально валяются в лужах. 
То есть вместо импровизирован-
ных лесочков какое-то сосновое 
кладбище. Продавец ежится ря-
дом, не зная, куда спрятаться от 
дождя. Перепрыгивая через ру-
чьи, оказываюсь рядом с мокры-
ми елками:

- Почем деревья?
- По двести пятьдесят вот эти 

средние. Побольше - триста пять-
десят.

- Это сосны. А елочек нет?
- У меня нет. Да зачем они 

вам? Елки лысые и не пахнут, - 
включается продавец. - Да и до-
роже чуть ли не в три раза. Сосну 
берите.

- А она выстоит хотя бы до 
Нового года? - недоверчиво огля-
дываю стоящее в луже и начина-
ющее желтеть дерево. - Слышала, 

что они не любят резкие перепа-
ды температуры. 

Продавец на секунду задумы-
вается и с улыбочкой отвечает:

- Так у нас стабильно тепло, 
какие перепады, третий день 
мокнем.

- Ну ладно, как решимся, по-
дойдем. - Его сосны не понрави-
лись, вежливо сливаюсь с про-
хожими.

Цены на новогодние деревья 
в Ульяновске, в зависимости от 
размера и пышности, колеблют-
ся от ста пятидесяти до шестисот 
рублей. Чем ближе к новогодней 
ночи (а базары будут работать 
почти до боя курантов), тем де-
шевле будет становиться цена за 
метр. Обычно 30 - 31 числа тор-
говцы устраивают распродажи. А 
хвойные ветки бесплатно могут 
отдать уже сейчас.

- Здравствуйте. Отличная по-
года, новогодняя такая, - я при-
шла на другой елочный базар, 
побольше, и пытаюсь разгово-
рить продавца. Молодой парень 
оказался более открытым, чем 
съеженный мужчина у дома.

- Ой, не говорите. Но к выход-
ным вроде бы обещали, что ис-
правится. А в новогоднюю ночь 
вообще мороз по прогнозу.

- А продаже погода не меша-
ет? Хорошо берут?

- Как обычно. Новый год ни-
кто не отменял, со снегом он или 
без снега.

- А иголки с ваших деревьев 
не посыплются от аномальных 
температур?

- Главное, когда деревья были 
срублены. У нас все по ГОСТу. 
Берите, хорошие.

- Елку или сосну посоветуе-
те?

- Сосны по двести - триста ру-
блей, елки шестьсот - восемьсот. 
Если в доме аллергики есть, то 
лучше елку, от нее не такой силь-
ный запах.

- А если маленькие дети?
- То лучше сосну, она не та-

кая колючая. И детям больше 

нравится, потому что пышная. 
Вот, смотрите, какая хорошая. 
- Парень выбирает небольшую 
ровную сосенку и ставит передо 
мной. Обещаю подумать и, если 
что, привести с собой мужские 
руки для доставки.

На обратной дороге вспоми-
наю любимый мультик «Зима в 
Простоквашино», где пес Шарик 
наотрез отказывался рубить елку, 
призывая Матроскина подумать 
о лисах и зайцах. Дома лезу в 
Интернет узнавать, буду ли счи-
таться плохим человеком, если 
поставлю дома живую елку. А по-
том выброшу...

С облегчением узнаю, что мас-
совая вырубка сосен и елей перед 
Новым годом вреда окружающей 
среде не приносит. Даже наобо-
рот, мероприятия по вырубке ве-
дут к оздоровлению леса. К Но-
вому году ели и сосны вырубают 
на заросших полях для очищения 
пахотных земель. Ульяновские 
лесничества проводят санитар-
ную вырубку, которая позволяет 
расчистить лес для восстановле-
ния поросли или посадки новых 
деревьев.

После того как праздники 
пройдут, непроданные и выбро-
шенные деревья будут использо-
вать вторично: соберут, измельчат 
и передадут хозяйствам области. 
Елочные отходы в дальнейшем 
будут использованы в техноло-
гическом процессе, часть из них 
- в качестве корма для животных. 
Хвоя содержит множество полез-
ных веществ: витамины, эфир-
ные масла, аскорбиновую кис-
лоту, дубильные вещества, соли, 
фитонциды. Поэтому животным 
крайне полезен подобный корм. 
Особенно любят жевать хвойные 
ветки кролики.

Получается, покупая для дома 
живое дерево, мы делаем приятно 
не только себе, но и зайцам. Ре-
шила: вечером идем за сосной!

Ёлки в лужах
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В четверг, 24 декабря хвойные были в 
снегу. Но особым спросом все равно 
пока не пользовались
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